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Bolsonaro reforça 
aliança com 

direita goiana
Presidente Jair Bolsonaro recebeu na noite de ontem, na Câmara Municipal de 

Aparecida de Goiânia, título de cidadão aparecidense. Durante o dia visitou 
feira agropecuária e se encontrou com políticos de Goiás, como o governador 

Ronaldo Caiado. Página 7

Lula cita Caiado como 
adversário em 2026

Em entrevista ao rapper Mano Brown, dos Racionais, presidente Lula diz que 
governador Ronaldo Caiado deve ser seu adversário em 2026. Página 10

Tapetes unem arte e fé

Celebrações de Corpus Christi iniciaram com preparação das ruas, enfeitadas 
com tapetes coloridos de serragem e flores em formato de belíssimos 

desenhos. Missas e procissões completam cerimônias em diversas 
paróquias. Página 3

Após vitória, 
Palmeiras pega Al 
Ahly na segunda

Palmeiras viveu emoções intensas, mas conseguiu 
primeira vitória na Copa do Mundo de Clubes, 

derrotando o Al Ahly, do Egito, por 2 a 0, no MetLife 
Stadium. Alviverde voltará a jogar na próxima segunda-

feira, 23, contra o Inter Miami. Página 5

Cuoco se destacou 
com voz grave

Francisco Cuoco, um dos maiores galãs da televisão 
brasileira, morreu ontem aos 91 anos. Ator estava 

internado no Albert Einstein, em São Paulo, há cerca 
de 20 dias. Cuoco se destacou pela voz grave e rouca, 

olhares sedutores e traço noir. Página 12

“Este assunto 
está encerrado”

Duas décadas depois, “Acústico MTV: Ira!” ainda embala 
memórias. Nasi Valadão destaca, em entrevista ao DM, 

entrosamento dos músicos e afirma que pessoas de 
extrema direita não o representam. “Mas eu acho que, 

para mim, este assunto está encerrado”, diz. Ira! faz show 
em Goiás hoje e amanhã Página 11
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Após arrastão em bar, 
bandidos atiram na cabeça 
de empresário em Inhumas

Um empresário de 36 
anos precisou passar por 
cirurgia, e está interna-
do em estado gravíssimo, 
após ser baleado no ros-
to por um assaltante em 
Inhumas, na região me-
tropolitana de Goiânia. O 
autor do disparo é um ve-
lho conhecido da polícia, 
rompeu uma tornozeleira 
eletrônica no final do ano 
passado, e acumula mais 
de 10 anotações criminais.

Dono de uma confecção 
que fabrica lingerie e en-
xovais em Inhumas, Muri-
lo Barbosa estava em um 
bar com amigos quando 
dois criminosos chegaram, 
um deles armado com um 
revólver, e anunciaram o 
assalto. Após recolherem 
todos os pertences de qua-
tro vítimas, os bandidos fu-
giram em uma moto.

Rapidamente, o empre-
sário entrou em seu veí-
culo, modelo Fiat Strada, 
e, junto com um amigo, 
passou a perseguir os cri-
minosos pelas ruas da ci-
dade. Em um cruzamento, 
ele conseguiu bater na tra-
seira da moto, derrubando 
os dois ladrões no chão.

Assim que se levantou, 
o garupa da moto sacou a 
arma, e apontou para Mu-
rilo, que havia descido do 
utilitário. Com um único 
disparo, efetuado à distân-
cia, ele atingiu o empresá-
rio no rosto. Em seguida, 
ele e o comparsa fugiram 
correndo a pé, empurran-
do a moto, que apresentou 
defeito na partida.

Levado inicialmente 
para um pronto socorro 

em Inhumas, o empresá-
rio precisou ser transferido 
para o Hospital de Urgên-
cias Governador Otávio 
Lage (Hugo), em Goiânia. 
De acordo com um bole-
tim médico divulgado no 
final da tarde de ontem, 
Murilo permanecia inter-
nado na Unidade de Te-
rapia Intensiva (UTI), em 
estado grave, e respirando 
com a ajuda de aparelhos.

Na mata
Menos de duas horas 

após o crime, militares do 
40º BPM conseguiram lo-
calizar e prender, no mo-
mento em que saíam de 
uma mata, os dois autores, 
que estavam com a arma, 
e pertences roubados du-
rante o arrastão no bar. 
Ambos os presos, segun-
do a polícia, são conheci-
dos, e o autor do disparo, 
Frank Augusto, de 27 anos, 
já havia sido indiciado an-
teriormente por inúmeros 
crimes, entre eles roubo, 
posse e porte ilegal de 
arma de fogo, tentativas de 
homicídio, tortura, amea-
ça, lesão corporal, dano, e 
furto.

A moto usada no assalto 
pertence a uma tia de um 
dos autores, que teria pego 
o veículo escondido, sem 
a autorização dela. Enca-
minhados à Delegacia da 
Polícia Civil de Inhumas, 
os dois presos foram au-
tuados, em flagrante, por 
tentativa de latrocínio. A 
identidade do criminoso 
que pilotava a moto não foi 
revelada.

Usuária de drogas 
é mantida refém 
por traficantes

Somente depois que a 
namorada pagou o resgate 
de R$ 900 foi que trafican-
tes libertaram uma mulher 
que era mantida refém, 
e devolveram a moto em 
que ela estava quando foi 
sequestrada, em Goiânia. 
Esta semana, agentes da 
Delegacia Estadual de Re-
pressão a Furtos e Roubos 
de Veículos Automotores 
(DERFRVA) prenderam a 
mulher que mandou men-
sagens, e recebeu o paga-
mento pelo resgate. Em 
depoimento, a indiciada 
afirmou que apenas inter-
mediou uma negociação, 
quando viu que a vítima 
estava amarrada na mes-
ma casa onde ela tinha 
ido para comprar e usar 
drogas. A polícia trabalha 
agora para identificar o tra-
ficante que ordenou o se-
questro da vítima.

Ladrão é baleado 
após jogar pau e 
pedra em PM

Para quitar dívidas com 
um traficante, um usuário 
de drogas furtou duas gar-
rafas de uísque nacional 
em um supermercado no 
Setor Campinas, em Goiâ-
nia. Perseguido por um po-
licial militar aposentado, 
que viu quando ele saiu do 
comércio com as garrafas, 
o ladrão jogou um pedaço 
de pau e uma pedra, que 
por pouco não atingiram o 
agente, e só parou depois 
que foi baleado, na per-
na. Após ser medicado, o 
criminoso foi autuado na 
Central Geral de Flagrantes 
(CGF) de Goiânia. Segun-
do a polícia, ele já possui 
vários antecedentes crimi-
nais.

COD flagra dupla 
com R$ 270 mil em 
maconha e skunk

Após perseguição, mili-
tares do Comando de Ope-
rações de Divisas (COD) 
prenderam, na região me-
tropolitana de Goiânia, 
dois homens que levavam 
porções de drogas em um 
carro modelo Hyundai HB 
20. Durante buscas realiza-
das nas casas deles, foram 
apreendidos 111 peças de 
maconha, e 13 de skunk 
(super maconha). A sus-
peita é que os entorpecen-
tes, avaliados em quase R$ 
300 mil, seriam comercia-
lizados durante o feriado e 
final de semana prolonga-
do em cidades turísticas de 
Goiás. 

Produtores goianos 
comemoram país 
livre da influenza 
Anúncio oficial de cumprimento do período 

de vazio sanitário foi dado pelo Ministério da 
Agricultura e Pecuária (Mapa)

Wandell Seixas

O Brasil voltou a ser um 
país livre da influenza avi-
ária, após ter cumprido os 
protocolos internacionais 
que preveem, entre outras 
medidas, o prazo de 28 dias 
sem novos registros em 
granjas comerciais. Esta 
informação agradou aos 
criadores de frangos nos 
estados produtores.

Em Goiás, o presidente 
da Associação Goiana dos 
Avicultores (AGA), Mar-
cos Barcellos Café, vinha 
acompanhando todos os 
passos alusivos tanto à in-
fluenza quanto os aspec-
tos comerciais. Sua preo-
cupação maior era quanto 
às criações de fundo de 
quintal, entendendo que as 
granjas comerciais seguem 
as recomendações de or-
dem sanitária. Ele enaltece, 
inclusive, os trabalhos pos-
tos em prática pela Agro-
defesa de orientação e de 
total esclarecimento sobre 
a doença.

O anúncio oficial de 
cumprimento do período 
de vazio sanitário foi dado 
pelo Ministério da Agricul-
tura e Pecuária (Mapa), em 
comunicado enviado na 
quarta-feira, 18,  à Organi-
zação Mundial de Saúde 
Animal (OMSA).

“Com a notificação, o 
país se autodeclara livre 
da influenza aviária de alta 
patogenicidade”, informou 
o ministério.

O único caso confirma-
do em estabelecimento 
comercial ocorreu em uma 
granja em Montenegro 
(RS) no dia 16 de maio. A 
confirmação da doença 
foi feita no dia 22 de maio, 
após a conclusão da desin-
fecção da granja contami-
nada. Conforme previsto 
em protocolo, foi iniciado, 
ali, o período de vazio sani-
tário.

Ações sanitárias
De acordo com o minis-

tério, com o encerramen-
to desse prazo sem novas 
ocorrências, “o Brasil con-
cluiu todas as ações sanitá-
rias exigidas, recuperando 
novamente o status de livre 
da doença”.

“Não se comemora uma 
crise, mas é preciso reco-
nhecer a robustez do nosso 
sistema sanitário, que res-
pondeu com total transpa-
rência e eficiência. Segui-
mos todos os protocolos, 
contivemos o foco e agora 
avançamos com responsa-
bilidade para uma retoma-
da gradativa do comércio 
exterior, mostrando a força 
do serviço sanitário brasi-
leiro”, declarou, por meio 
de nota, o ministro Carlos 
Favaro.

Com o fim do período 
de vazio sanitário, teve iní-
cio a etapa de notificação, 
pelo ministério, dos países 
que impuseram restrições 
temporárias às exporta-
ções brasileiras de produ-
tos avícolas. A expectativa 
é de que as relações comer-
ciais sejam restabelecidas o 
mais rápido possível.

A influenza aviária, co-
mumente conhecida como 
gripe aviária, afeta princi-
palmente aves, mas tam-
bém foi detectada em ma-
míferos, incluindo bovinos. 
A transmissão ocorre pelo 
contato com aves doentes e 
também por meio da água 
e de materiais contamina-
dos.

A doença raramente afe-
ta humanos, e a orientação 
é que as pessoas se man-
tenham informadas e ado-
tem as medidas preventi-
vas recomendadas.

Segundo o Ministério 
da Agricultura, carnes e 
ovos podem ser consumi-
dos com segurança, desde 
que preparados adequada-
mente.

Ministério da Agricultura diz que carnes e ovos podem ser consumidos 
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 Tapetes enfeitam ruas na 
celebração de Corpus Christi
Celebrações se iniciaram com a preparação das ruas, que são enfeitadas com 
tapetes coloridos feitos de serragem, flores, e outros materiais que formam 

belos desenhos

Alberto Carlos

A celebração de Cor-
pus Christi em Goiânia é 
um momento de grande 
importância para a comu-
nidade católica com a rea-
lização de diversas ativida-
des que celebram o corpo e 
o sangue de Cristo, a festi-
vidade que ocorre 60 dias 
após a Páscoa, atraiu fiéis 
de diversas paróquias que 
enfeitaram as ruas cidade 
com tapetes coloridos.

As celebrações se ini-
ciaram com a preparação 
das ruas, que são enfeita-
das com tapetes coloridos 
feitos de serragem, flores, 
e outros materiais que for-
mam desenhos ressaltan-
do a espiritualidade e o 
dom divino.  

Os tapetes foram monta-

dos por grupos de voluntá-
rios das diversas paróquias 
da cidade, que dedicaram 
horas de trabalho artesa-
nal para criar obras de arte 
efêmeras. A criação dos ta-
petes, além de embelezar a 
cidade, simboliza também 
o respeito e a devoção dos 
fiéis.

Durante todo o dia, fiéis 
se reuniram também em 
missas seguidas de procis-
sões pelas ruas enfeitadas 
que emocionaram os fi-
éis. Durante a procissão, o 
Santíssimo Sacramento é 
levado em um ostensório, 
enquanto os participantes 
cantavam hinos e rezam 
em comunidade. Segundo 
a tradição católica, a expe-
riência fortalece os laços 
entre os membros da co-
munidade, promovendo 
um sentimento de unidade 
e fé.

Eucaristia
A celebração de Corpus 

Christi em Goiânia tam-
bém foi uma oportunidade 
para refletir sobre a impor-
tância da Eucaristia na vida 
dos católicos. Muitas paró-
quias realizaram m eventos 
adicionais, como apresen-
tações culturais, quermes-
ses e atividades voltadas 
para a catequese, garan-
tindo que a festividade seja 
tanto um ato de adoração 
quanto uma celebração so-
cial.

A Catedral de Goiânia 
Nossa Senhora Auxiliado-
ra realizou celebração de 
Corpus Christi, com mis-
sas durante todo o dia.   A 
última missa, às 17 horas, 
foi seguida de uma procis-
são ao redor da Catedral. 
A programação também 
contou com a tradicional 
confecção dos tapetes, que 
teve início às 7h da manhã 
do mesmo dia.

História
A celebração de Corpus 

Christi tem suas origens 
na Idade Média, especifi-
camente no século 13. Ela 
surgiu a partir da devoção 
à Eucaristia, o sacramento 
do corpo e sangue de Cris-
to, que é central na fé cristã. 
A primeira festa de Corpus 
Christi foi instituída pela 
mulher religiosa Juliana de 
Cornillia, uma devota que 
tinha uma visão de que de-
veria haver um dia específi-
co para honrar a Eucaristia.

Em 1264, o Papa Urba-
no IV proclamou a festa de 
Corpus Christi como uma 
celebração oficial da Igreja 
Católica, pedindo que fos-
se celebrada na quinta-fei-
ra após o dia da Trindade. 
Isso foi feito para reiterar a 
importância da Eucaristia 
na vida dos cristãos e para 
promover a adoração e a 
reflexão sobre este sacra-
mento.

Com o tempo, a festa se 
espalhou por toda a Euro-
pa, sendo incorporada a 
diversas tradições locais. 
Entre as práticas asso-
ciadas ao Corpus Christi, 
destaca-se a confecção de 
tapetes de flores e serra-
gem, que embelezam o 
caminho da procissão. As 
procissões, por sua vez, são 
um momento de adoração 
pública, onde o Santíssimo 
Sacramento é levado pelas 
ruas, simbolizando a pre-
sença de Cristo na comu-
nidade.

Hoje, Corpus Christi é 
celebrada em muitos pa-
íses ao redor do mundo, 
sendo uma data de grande 
importância para a Igreja 
Católica e uma oportuni-
dade para os fiéis reno-
varem sua fé e devoção à 
Eucaristia. A festa combina 
elementos de espirituali-
dade, arte e comunidade, 
refletindo a riqueza da tra-
dição cristã ao longo dos 
séculos.

ICMBio monitora 
lixão que desabou 
em área de 
preservação 
permanente 

O desabamento de uma 
montanha de lixo no ater-
ro sanitário Ouro Verde, 
localizado em Padre Ber-
nardo (GO), na região do 
Entorno do Distrito Fede-
ral, levou o Instituto Chico 
Mendes de Conservação 
da Biodiversidade (ICM-
Bio) a mobilizar uma equi-
pe para avaliar os impac-
tos ambientais causados 
pelo colapso.

O aterro já enfrentou di-
versas autuações, embar-
gos e processos legais por 
operar sem a autorização 
do ICMBio e de outros ór-
gãos competentes. Atual-
mente, liminares judiciais 
permitem a continuidade 
de suas operações.

Em nota, o ICMBio afir-
ma que “tomará todas as 
medidas necessárias para 
responsabilizar os envol-
vidos e impedir a continui-
dade de atividades preju-
diciais à biodiversidade da 
região”.

O aterro Ouro Verde 
ocupa uma área superior 
a 10 hectares, engloban-
do uma região de conser-
vação de vida silvestre na 
encosta de uma chapada, 
conforme apontam os ór-
gãos públicos.

O empreendimento está 
sendo alvo de uma ação ci-
vil movida pelo Ministério 
Público de Goiás (MPGO) 
e pelo Ministério Público 
Federal (MPF). O ICM-
Bio monitora o local des-
de 2016, ano em que suas 
operações começaram 
“sem os devidos estudos 
ambientais que compro-
vassem sua viabilidade 
para garantir a proteção 
ambiental”.   

Zoológico aberto 
no feriado 
prolongado

Nesta sexta-feira have-
rá alterações no funcio-
namento das repartições 
públicas do Estado e da 
Prefeitura de Goiânia em 
virtude do feriado pro-
longado de Corpus Chris-
ti. O Parque Mutirama 
permanecerá fechado, já 
o Zoológico de Goiânia 
funcionará normalmen-
te até domingo das 8h30 
às 17h, com venda de in-
gressos até às 16h.

De acordo com decre-
tos do Governo de Goiás 
e da Prefeitura de Goi-
ânia, o expediente será 
suspenso nesta sexta-fei-
ra, 20, com ponto facul-
tativo para os servidores 
públicos.

As atividades normais 
serão retomadas na se-
gunda-feira, 23 de junho. 

Após polêmica, 
Padre Fábio de 
Melo é denunciado 
ao Vaticano

A confusão envolvendo 
Padre Fábio de Melo e um 
ex-gerente de uma cafete-
ria em Joinville, Santa Ca-
tarina, ganhou novos des-
dobramentos. O sacerdote 
foi oficialmente denuncia-
do ao Vaticano em razão 
do episódio ocorrido no 
início de junho.

Segundo informações 
do jornalista Ricardo Fel-
trin, um bispo de Santa Ca-
tarina protocolou a queixa 
na Congregação para a 
Doutrina da Fé. Na denún-
cia, o comportamento do 
sacerdote foi classificado 
como “incompatível com 
as atitudes esperadas de 
um líder cristão”.

Embora a queixa não 
deva resultar em punições 
imediatas, ela ficará re-
gistrada internamente na 
Igreja e é considerada uma 
mancha na trajetória de 
Padre Fábio de Melo.

O caso atraiu atenção 
nacional após o religioso 
publicar um vídeo rela-
tando que se sentiu des-
respeitado pelo gerente 
da cafeteria ao questionar 
uma divergência de preços 
entre a etiqueta da prate-
leira e o valor cobrado no 
caixa.

Após a postagem do ví-
deo, Jair José Aguiar da 
Rosa foi demitido da ca-
feteria. O ex-gerente, que 
passou a ser alvo de ata-
ques nas redes sociais, 
entrou com uma ação ju-
dicial contra o padre, ale-
gando danos morais.

Tapete com Leão XIV confeccionado pois fiéis da basílica Sagrada Família
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Como agir em caso de falhas
nos semáforos da capital 

Redação 

A Secretaria Municipal 
de Engenharia de Trânsi-
to (SET) de Goiânia emitiu 
alerta para os motoristas 
sobre como proceder em 
situações de falha nos se-
máforos, como quando 
estão apagados ou funcio-
nando de forma intermi-
tente. 

Nessas situações, con-
dutores devem reduzir a 
velocidade e avançar com 
cautela, sempre respeitan-

do as regras de preferência 
no cruzamento para evitar 
acidentes. Pedestres tam-
bém devem ser cautelosos 
e só atravessar a via quan-
do tiverem certeza de que é 
seguro, observando o fluxo 
de veículos.

Em caso de semáforo 
intermitente, que exibe luz 
amarela piscando, não há 
prioridade para nenhum 
veículo. O motorista deve 
diminuir a velocidade e 
avaliar o trânsito antes de 
prosseguir, dando passa-
gem quando necessário. 
Já quando o semáforo está 
completamente apagado, 
as normas do Código de 
Trânsito Brasileiro (CTB) 
entram em vigor, com as 
vias secundárias cedendo 
passagem às principais. A 
SET enfatiza que essas si-
tuações exigem compor-
tamento defensivo, com o 

motorista sendo responsá-
vel pela segurança do cru-
zamento.

A Central Operacional 
de Trânsito (COT) é o canal 
de comunicação para que a 
população possa reportar 
falhas nos semáforos. Por 
meio do WhatsApp (62) 
3524-4620 é possível infor-
mar panes ou defeitos no 
sistema. Em locais de gran-
de movimento, agentes da 
SET podem ser enviados 
para controlar o tráfego 
manualmente até que o 
problema seja resolvido.

Em situações de emer-
gência ou dúvida sobre a 
sinalização semafórica, a 
SET orienta que os moto-
ristas entrem em contato 
com a Central Operacional 
de Trânsito, para que as 
equipes possam atuar rapi-
damente e com eficiência. 

Órgão orienta 
motoristas sobre 
cuidados necessários 
ao enfrentar semáforos 
apagados ou 
intermitentes, com foco 
na segurança e fluidez 
do trânsito

Secretaria orienta ações imediatas: reduzir velocidade
e respeitar a sinalização de preferência no cruzamento

Lineagro Produtos Agropecuários S.A. 
CNPJ/MF nº 21.018.928/0001-73 – NIRE 52.300.045.371 | (“Companhia”)

Assembleia Geral Extraordinária – Convocação
O Conselho de Administração da Companhia, nos termos do Artigo 6º, § 2º de seu Estatuto Social, convoca os 
Senhores Acionistas a se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária (“AGE”) no dia 1º de julho de 2025, às 15 
horas, em primeira chamada, ou às 15 horas e 30 minutos, em segunda chamada, a realizar-se de modo digital, 
conforme orientações desta Convocação, sendo permitida somente a participação à distância, mediante atuação 
remota via sistema eletrônico Teams (“Sistema Eletrônico”), a fim de deliberar sobre a seguinte ordem do dia: a) 
a lavratura da ata em forma de sumário das deliberações; b) aprovar o Protocolo e Justificação de Incorporação, 
celebrado entre Companhia e a Casa da Lavoura Comercio de Produtos Veterinários e Agricolas Ltda., 
sociedade empresária limitada, com sede na Cidade de Ji-Paraná, Estado de Rondônia, na Avenida Marechal Rondon, 
nº 2.550, Dois de Abril, CEP 76.900.862, inscrita no CNPJ/MF sob o nº 11.620.397/0001-30, com seus atos 
constitutivos devidamente arquivados na Junta Comercial do Estado de Rondônia sob o NIRE 11.200.536.914 
(“Nossa Lavoura Ji-Paraná” ou “Incorporada”), a ser incorporada pela Companhia (“Protocolo e Justificação de 
Incorporação”), disponível para consulta dos acionistas mediante solicitação à Companhia; c) ratificar a nomeação 
da Vera Cruz Investimentos Ltda., inscrita no CNPJ/MF sob o nº 17.160.120/0001-59, com sede na Cidade de 
São Paulo, Estado de São Paulo, na Avenida Nações Unidas, nº 12.901, Torre Norte, 12º andar, sala 12-104, CEP 
04.578-910 (“Vera Cruz”), como empresa especializada responsável pela elaboração do laudo de avaliação que 
determinou o valor do patrimônio líquido da Incorporada, para os fins da incorporação da Nossa Lavoura Ji-Paraná 
pela Companhia, nos termos dos artigos 226 e 227 da Lei das S.A. (“Laudo de Avaliação”), disponível para consulta 
dos acionistas mediante solicitação à Companhia; d) aprovar o Laudo de Avaliação; e) aprovar a incorporação da 
Nossa Lavoura Ji-Paraná pela Companhia, nos termos do Protocolo e Justificação de Incorporação; f) caso sejam 
aprovadas as matérias acima, indicar as filiais da Companhia que serão responsáveis por exercer as atividades da 
Incorporada; g) caso sejam aprovadas as matérias acima, autorizar a Diretoria da Companhia a tomar todas as 
providências necessárias para implementar a incorporação da Nossa Lavoura Ji-Paraná pela Companhia, bem como 
ratificar os atos até então praticados; e h) por fim, aprovar a consolidação do Estatuto Social da Companhia. Os 
documentos relativos às matérias a serem discutidas na Assembleia Geral (i.e. Protocolo e Justificação e Laudo de 
Avaliação) encontram-se à disposição dos acionistas para consulta na sede da Companhia ou mediante solicitação 
direta à Companhia, em conformidade com as disposições da Lei das Sociedades por Ações e da regulamentação 
aplicável. Mediante a utilização do Sistema Eletrônico, o Acionista participará e votará de forma remota na AGE, 
que será transmitida ao acionista de forma digital, em tempo real. Para participação pelo Sistema Eletrônico os 
acionistas deverão utilizar computador/notebook/telefone/celular ou equipamento equivalente que possua câmera 
de vídeo e áudio, observadas as instruções abaixo. Nos termos do artigo 126 da Lei nº 6.404/76 (“Lei das S.A.”), 
para participar da Assembleia, os acionistas ou seus representantes deverão encaminhar à Companhia, aos cui-
dados do Departamento Jurídico, por meio do endereço eletrônico contato.juridico@axiaagro.com, os seguintes 
documentos: (a) documento de identidade; (b) atos societários que comprovem a representação legal, se aplicável; 
e (c) instrumento de procuração, se a participação se der por meio de procurador. Nos termos do § 1º do artigo 
126 da Lei das S.A., a outorga de poderes de representação deverá ter sido realizada há menos de 1 (um) ano. 
Ademais, em conformidade com o disposto nos §§ 1º e 2º do artigo 654 da Lei nº 10.406/2002 (“Código Civil”), 
a procuração deverá indicar o local de sua emissão, conter a qualificação completa do outorgante e do outorgado, 
a data e o objetivo da outorga, bem como a descrição e a extensão dos poderes conferidos. Ressalta-se que os 
acionistas somente poderão ser representados na Assembleia por procurador que seja acionista da Companhia, 
administrador ou advogado, conforme previsto no § 1º do artigo 126 da Lei das S.A. Por fim, a Companhia informa 
que enviará, de forma tempestiva, a todos os seus acionistas, por e-mail, o link de acesso ao sistema eletrônico para 
participação remota na Assembleia Geral Extraordinária. Goiânia, 18 de junho de 2025. Presidente do Conselho 
de Administração – Ary Rodrigues Junior. (20, 23 e 24/06/2025)

Concessionária Ecovias do Araguaia S.A.
CNPJ/MF nº 15.090.690/0001-94 - NIRE 52.300.044.090
ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO

DATA, HORÁRIO E LOCAL: Em 19/05/2025, às 10h30, na sede social Concessionária Ecovias do Araguaia S.A., 
na Avenida Juscelino Kubitschek, S/N, Quadra 19, Lote 01 08, 5º andar, Ed. Genesis, Bairro Jundiaí, Anápolis/GO, 
CEP 75110-390. PRESENÇA: Participação da totalidade dos conselheiros efetivos, por meio de conferência 
telefônica. MESA: Presidente: Marcello Guidotti; e Secretário: Sidney Vilar Rodrigues Filho. ORDEM DO DIA: 
Deliberar sobre a reeleição dos membros da diretoria da Companhia, para um novo mandato. DELIBERAÇÃO: 
Por unanimidade de votos e sem quaisquer ressalvas, os conselheiros aprovaram a eleição dos Srs.: RUI JUAREZ 
KLEIN, como Diretor Presidente; e SIDNEY VILAR RODRIGUES FILHO, para o cargo de Diretor Superintendente 
e Diretor de Relações com Investidores da Companhia, com mandato unificado até 19/05/2027 ou até a eleição 
da nova diretoria, o que ocorrer por último. Os Diretores ora eleitos tomarão posse mediante assinatura, no 
prazo legal, do competente termo de posse nos termos da legislação aplicável e observada a declaração, para 
todos os fins de direito, de não estarem incursos em nenhum dos crimes previstos em Lei, que possam impedi-
los de exercer atividade mercantil. Os Diretores serão investidos em todos os poderes e atribuições estipulados 
pela lei e pelo Estatuto Social da Companhia. A remuneração global dos administradores encontra-se prevista 
na Assembleia Geral Ordinária datada de 16/04/2025, registrada sob o nº 20251125599 em 13/05/2025, na 
junta comercial competente. O Conselho de Administração autorizou a diretoria da companhia a realizar todos 
os atos necessários para formalizar a deliberação acima. ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, a 
presente ata foi lida, aprovada e assinada pelos conselheiros. Anápolis, 19/05/2025. Conselheiros: Marcello 
Guidotti, Rodrigo José de Pontes Seabra Monteiro Salles, Roberto Borges Paiva, Mauro Oliveira Dias e Dani 
Ajbeszyc. Mesa: Sidney Vilar Rodrigues Filho - Secretário. Junta Comercial do Estado de Goiás - JUCEG - 
Certifico o registro em 10/06/2025 sob nº 20251352889. Protocolo: 251352889 de 26/05/2025. Suzana Fontes 
Borges Fileti - Secretária Geral.

Vilela e empresários do Garavelo 
planejam medidas para a região

Redação 

O prefeito de Aparecida, 
Leandro Vilela, se reuniu 
com empresários do Gara-
velo e região para discutir 
as melhorias planejadas 
para o bairro nos próximos 
meses. O encontro, que 
contou com a participa-
ção de autoridades como o 
presidente da Câmara Mu-
nicipal, Gilsão Meu Povo, e 
os secretários municipais 
Carlos Eduardo de Pau-
la (Fazenda) e Alessandro 
Magalhães (Saúde), teve 
como objetivo estreitar a 
colaboração entre a Pre-
feitura e o setor produtivo 
local, reconhecido por sua 
importância econômica 
para Aparecida.

Durante o almoço, o 
prefeito Vilela destacou as 
ações iniciais de sua gestão 
no Garavelo, como a insta-
lação das novas luminárias 

de LED, que fazem parte de 
um projeto de moderniza-
ção da iluminação pública. 
Além disso, ele ressaltou 
a parceria com o Governo 
de Goiás, que trouxe o mu-
tirão Goiás Social Mulher 
para o bairro, benefician-
do mais de 100 mil pesso-
as com serviços de saúde, 
assistência social e cidada-
nia. Essas ações, segundo 
Vilela, são apenas o come-
ço de um conjunto de me-
didas que visam melhorar 
a infraestrutura e promover 
o crescimento econômico 
da região.

Nos próximos meses, 
a Prefeitura de Aparecida 
focará em investimentos 
na área de mobilidade ur-
bana, com a realização de 
obras de pavimentação, 
ampliação de redes de es-
goto e drenagem, além de 
fortalecer o comércio lo-

cal. Vilela enfatizou a im-
portância de uma parceria 
sólida entre poder público, 
empresários e demais en-
tidades para garantir que 
essas melhorias se concre-
tizem de forma eficaz e tra-
gam benefícios tanto para 
os moradores quanto para 
os empreendedores da re-
gião.

O empresário André 
Walker elogiou a postura 
do prefeito, destacando 
sua disposição para ou-
vir as demandas da classe 
empresarial. "Prefeito, o 
senhor está entre amigos 
e parceiros que acreditam 
no desenvolvimento da 
nossa cidade e no suces-
so da sua gestão", afirmou 
Walker. A reunião também 
contou com a participação 
de líderes comunitários e 
representantes das forças 
de segurança e do Minis-

tério Público, todos com-
prometidos em trabalhar 
juntos para transformar o 

Garavelo em um polo de 
desenvolvimento sustentá-
vel para Aparecida.

Reunião tem foco no desenvolvimento sustentável e
infraestrutura local: bairro é um dos mais comerciais de Aparecida 
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Palmeiras vence e se destaca no Mundial 

Redação
 
Palmeiras viveu fortes 

emoções, mas conseguiu 
sua primeira vitória na 
Copa do Mundo de Clubes 
ao derrotar o Al Ahly por 
2 a 0, no MetLife Stadium. 
O jogo teve um momento 
crítico quando Veiga qua-
se foi expulso no primeiro 
tempo. Ele recebeu cartão 
vermelho aos 36 minu-
tos, mas a revisão do VAR 
alterou a punição para 
amarelo. Curiosamente, 
Veiga estava completando 
30 anos e fez seu primeiro 
jogo como titular na com-
petição.

O Alviverde só desen-
rolou sua performance 
no segundo tempo, após 
mudanças estratégicas de 
Abel Ferreira, que colocou 
Flaco López e Maurício. A 
mudança foi decisiva, já 
que Flaco participou dire-
tamente dos dois gols. O 
primeiro ocorreu com um 
desvio contra de Abou Ali 
aos quatro minutos do se-
gundo tempo, e, em segui-
da, Flaco anotou o segun-
do após passe de Maurício.

Logo depois do gol, o 

jogo foi interrompido por 
48 minutos devido a um 
alerta de tempestade. Essa 
paralisação adicionou 
uma camada extra de ten-
são ao confronto, mas o 
Palmeiras, ao retomar, não 
perdeu o controle da par-
tida. Com essa vitória, o 
Palmeiras chegou a quatro 
pontos e assumiu a lide-

rança do Grupo A.

Jogo
O time de Abel Ferreira 

teve a melhor chance com 
Estêvão, que chutou per-
to da trave. Após a quase 
expulsão de Veiga, a tem-
peratura do jogo subiu, e 
o Palmeiras se viu pres-

sionado pelo adversário 
egípcio, mas Weverton foi 
pouco exigido, e a primei-
ra metade terminou em 0 
a 0.

 No intervalo, Abel fez 
as alterações necessá-
rias, resultando em um 
desempenho superior no 
segundo tempo. Flaco Lo-
pes e Maurício mudaram 
a dinâmica do jogo. Flaco 

Lopes, nclusive disputou a 
bola no alto que culminou 
no gol contra de Abou Ali 
e depois finalizando com 
sucesso para o segundo 
gol.

A interrupção por aler-
ta de tempestade ocorreu 
logo após o segundo gol. 
O árbitro Anthony Taylor 
avisou os técnicos sobre 
a necessidade da pausa, 
e os telões informaram os 
torcedores. Essa foi a ter-
ceira partida do Mundial 
afetada por condições cli-
máticas, mostrando que o 
torneio enfrenta desafios 
além dos campos de jogo.

Os lances mais signifi-
cativos incluíram a fina-
lização de Estêvão que 
passou perto do gol no pri-
meiro tempo, os dois gols 
da vitória e as defesas de 
Weverton, que garantiram 
a segurança do resultado.

Times brasileiros
Ainda pela segunda ro-

dada do Mundial de Clu-
bes, os times brasileiros 
que entram neste feriado 
prolongado são: Flamen-
go x Chelsea da Inglaterra, 
nesta sexta-feira à partir 
das 15h; e Fluminense x 
Ulsan HD da Coréia do 
Sul, no sábado às 19h.  

Palmeiras conseguiu 
sua primeira vitória na 
Copa do Mundo de 
Clubes, derrotando o Al 
Ahly do Egito por 2 a 0

Palmeiras viveu fortes emoções, mas conseguiu sua primeira vitória na Copa do Mundo de Clubes

Irã atinge hospital em Israel após ataque de Tel Aviv
Folhapress

Um míssil balístico do 
Irã atingiu o principal hos-
pital do sul de Israel na 
manhã de quinta-feira, 
19, sétimo dia do conflito 
entre os rivais no Orien-
te Médio. O Estado judeu, 
por sua vez, havia alvejado 
antes novamente a infra-
estrutura nuclear em qua-
tro cidades iranianas.

O hospital atingido se 
chama Soroka, tem mil 
leitos e atende a região de 
Beersheba, com popula-
ção de cerca de 1 milhão 
de pessoas. Ele foi bastan-
te danificado, mas os feri-
mentos registrados foram 
poucos porque, como em 
todos os grandes centros 
médicos de Israel, há uma 
área de bunker mais pro-
tegida, para onde os pa-
cientes haviam sido des-
locados. Em todo o país, 
o Ministério da Saúde is-
raelense contabilizou 271 
feridos, sendo 220 com fe-
rimentos leves.

O ritmo da violência 
segue intenso, no entan-
to, à espera da decisão do 
presidente Donald Trump 
acerca de unir-se a Tel Aviv 
nos ataques ao Irã. Segun-
do a agência Reuters, já 

houve contatos diretos por 
telefone entre o chanceler 
iraniano, Abbas Araghchi, 
e o negociador americano 
Steve Witkoff, embora ne-
nhum lado as confirme.

O governo de Binyamin 
Netanyahu não esconde a 
pretensão de derrubar o 
regime teocrático liderado 
pelo aiatolá Ali Khamenei, 
mas há dúvidas acerca tan-
to da viabilidade quanto 
dos efeitos se isso ocorrer. 
O premiê disse nesta quin-
ta que "os tiranos vão pa-
gar o preço total" pela re-
taliação aos bombardeios 
iniciados por Israel na sex-
ta-feira (13), que mataram 
boa parte da cúpula mili-
tar rival e degradaram sua 
capacidade de defesa.

"Khamenei declara 
abertamente que quer 
destruir Israel; ele pesso-
almente dá a ordem para 
atirar contra hospitais. 
Considera a destruição do 
Estado de Israel um obje-
tivo", disse o ministro da 
Defesa, Israel Katz. "Um 
homem assim não pode 
mais continuar existindo."

Todas as ações ocorre-
ram na superfície, reme-
tendo ao debate central da 
eventual participação dos 
EUA na guerra: a capaci-

dade única americana de 
atingir bunkers enterrados 
a dezenas de metros de 
profundidade.

Para tal, seria necessária 
a bomba GBU-57, conhe-
cida como MOP (Penetra-
dor de Munição Maciça), 
que hoje só pode ser em-
pregada por bombardeiros 
furtivos ao radar america-
nos B-2. Analistas especu-
lam se seria possível adap-
tá-la para lançamento de 
aviões de transporte C-130 
Hércules israelenses, caso 
os EUA resolvam dar a 
arma a Israel, mas há dúvi-
das acerca da precisão do 

ataque.
E ele precisa ser no 

alvo para funcionar, pro-
vavelmente com mais 
de uma bomba, ao me-
nos no caso da "fortaleza 
nuclear" de Fordow, en-
terrada numa montanha 
iraniana. Além disso, há 
outras centrais subterrâ-
neas que não foram atin-
gidas diretamente, como 
em Natanz.

Na quinta-feira, 18, 
Trump manteve o vaivém 
declaratório. Se na véspe-
ra havia ameaçado matar 
Khamenei, passou a dizer 
que "pode ou não pode" 

atacar, e que costuma de-
cidir "no último segun-
do". Ao fim do dia, ven-
tilou o interesse iraniano 
em conversar, apesar de 
Khamenei ter rejeitado 
seu ultimato por uma 
"rendição incondicional" 
e ameaçado retaliações.

Nesta sexta, o líder ira-
niano provocou Tel Aviv 
pela intervenção ameri-
cana. "O próprio fato de 
os amigos americanos do 
regime sionista [Israel] 
terem entrado em cena 
é um sinal da fraqueza e 
incapacidade desse regi-
me", afirmou no X.

Ritmo da violência segue intenso à espera da decisão do presidente Donald Trump
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STF tem maioria a 
favor de nova prisão 
de Daniel Silveira

Vietnã abre o mercado 
para produtores de 
carne bovina brasileira

Decisão segue voto do relator, ministro Alexandre 
de Moraes, que apontou violações das condições do 
livramento condicional

Daniel Silveira deverá cumprir pena em regime semiaberto
Redação

 
O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) formou maio-
ria para manter preso o ex-
-deputado Daniel Silveira. 
A decisão foi tomada após 
o relator do caso, ministro 
Alexandre de Moraes, rea-
firmar que Silveira violou 
diversas condições impostas 
para a concessão do livra-
mento condicional.

Concedido em 20 de de-
zembro de 2024, o benefício 
previa regras como recolhi-
mento noturno, proibição 
de posse de arma de fogo, 
uso de tornozeleira eletrôni-
ca, e não comparecimento a 
eventos públicos. Segundo o 
relator, as violações começa-
ram logo nos primeiros dias 
de liberdade.

O placar está em sete a 
zero pela condenação. Res-

tam ainda os votos de Nunes 
Marques, André Mendonça, 
Luiz Fux e Gilmar Mendes.

No voto apresentado ao 
plenário virtual, Moraes afir-
mou que o ex-parlamentar 
descumpriu as condições fi-
xadas em diversas oportuni-
dades e que não apresentou 
qualquer argumentação mi-
nimamente plausível para 
tal, seja por meio de sua de-
fesa técnica, seja durante a 
audiência de justificação.

O ministro destacou que, 
em 22 de dezembro, Silvei-
ra retornou à residência às 
2h10, mais de quatro horas 
após o limite fixado para o 
recolhimento. Além disso, 
passou mais de dez horas 
fora de casa naquele domin-
go, frequentando, entre ou-
tros locais, um shopping em 
Petrópolis (RJ).

Redação

Em visita oficial ao Vietnã 
na semana passada, o presi-
dente Lula anunciou a aber-
tura do mercado vietnamita 
para a carne bovina brasi-
leira. O país emergente no 
sudeste asiático conta com 
uma população de mais de 
100 milhões de habitantes.

 "Estamos empenhados 
em fortalecer o comércio 
de produtos agropecuários 
com o Vietnã, e a presença 
do presidente Lula foi cru-
cial para essa reabertura", 
declarou o ministro da Agri-
cultura, Carlos Fávaro. O 
Vietnã já se destaca como o 
quarto principal destino das 
exportações agropecuárias 
brasileiras em 2025, atrás 
apenas de China, União Eu-
ropeia e Estados Unidos.

O Vietnã importa aproxi-

madamente 300 mil tonela-
das de carne bovina anual-
mente e considera o Brasil 
seu principal parceiro co-
mercial na América Latina. 
Sua culinária prioriza cortes 
considerados pouco tradi-
cionais no Brasil, o que evita 
uma concorrência excessiva 
entre os dois países.

De acordo com o pre-
sidente Lula, o objetivo a 
longo prazo do acordo é, 
com essa abertura, tornar 
o Vietnã "uma plataforma 
de exportação para o Su-
deste Asiático". O governo 
ainda espera avançar com 
novos acordos de colabora-
ção para a produção de café, 
item exportado pelos dois 
países e que hoje enfrenta 
obstáculos para produção 
diante dos efeitos da crise 
climática.

SEXTASEXTA--FEIRA, FEIRA, 14 DE MARÇO 14 DE MARÇO DE 2025 DE 2025 6
45 ANOS
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.
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Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.
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Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Café da manhã
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

À frente do Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi (HGG) 
desde 2012, o Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech) celebra, neste mês de março, mais 
um aniversário de gestão da unidade. Nestes 13 anos, 
o hospital passou a ser reconhecido pelo atendimento 
humanizado e pela grande oferta de serviços. Destaque 
para os atendimentos ambulatoriais e cirúrgicos de 
pacientes diabéticos, obesos e transexuais. O HGG conta 
com a primeira ala de Cuidados Paliativos em um hospital 
público do Estado, atendimento especializado pacientes 
com xeroderma pigmentoso, oferta de 25 programas de 
residência médica e é o maior transplantador de órgãos 
do Centro-Oeste. Aliás, com uma gestão que deveria 

ser seguida, também, 
em outros estados. 
Todos os serviços foram 
implantados ou ampliados 
sob a gestão do Idtech, 
com investimento do 
Governo de Goiás.

lA Associação Comunitária e Ponto 
de Cultura Vila Alzira convidou 
a psicóloga Débora Cardoso 
(foto) para ministrar a palestra 
‘Acessibilidade: a importância 
da criança neurodivergente na 
escola’ hoje para professores 
da Escola Municipal João Cândido da Silva, em 
Aparecida de Goiânia. Débora é especialista em 
desenvolvimento de crianças atípicas com transtorno 
de neurodesenvolvimento como o autismo, autora e 
coautora de 5 obras nesta área.
lVirou moda influencer falar que é ‘jornalista’. E o pior 

de tudo: queimam a imagem de jornalistas sérios.  
lNo mundo todo, produtos ofertados pelo ricão Elon 

Musk começam a sofrer ‘rejeição’ dos consumidores.
lTrump quer taxar vinhos europeus em 200%. Pode?!! 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar.’ - Josué 1:9

Idtech completa  
13 anos à frente 

do HGG
Cristianismo
O Papa Francisco (foto)
completa 12 anos de 
mandato papal junto ao 
Vaticano. Pelos sucessivos 
boletins, espera-se que o 
Sumo Pontífice chegue aos 
13 anos e mais. A torcida 
é grande, mas a saúde do 
papa argentino preocupa.

Oxigenar
Passa da hora do time 
do Atlético mudar o seu 
comando geral. Todo.

Carestia
Em Goiânia, nos ‘xis’ da 
vida, um sanduíche, o 
chamado X-Tudo, já é 
vendido até por R$ 37,00. 
Quase três vezes o preço  
de um marmitex...

Às moscas
Muitos abrem, mas não 
conseguem vender seus 
produtos, devido a grande 
exploração nos preços 
dos sanduíches.

Mares
A notícia não é boa.  
Os mares estão subindo 
e ameaçam cidades 
inteiras, que, lógico, foram 
construídas em seus 
contornos e podem ser 
alagadas, em breve.

Nasa
O aumento inesperado  
dos oceanos foi registrado 
pela própria Nasa, 
que ficou preocupada  
com o fato.

Bólidos
Geralmente os grandes 
acidentes nas rodovias 
goianas envolvem quase 
sempre carros caros e 
possantes, cujos  
donos metem o pé 
no acelerador.

Surprise
A chuva de anteontem, 
ontem, em Goiânia, pegou 
muita gente de surpresa.  
 
Sempre
Modus operandi dos 
vereadores em Goiânia: 
pressionar o prefeito por 
cargos. São raros os 
que não fazem isso.

‘SE ESTA TARIFA NÃO FOR REMOVIDA IMEDIATAMENTE, OS EUA EM BREVE COLOCARÃO UMA TARIFA DE 200% SOBRE TODOS OS VINHOS, CHAMPANHE E PRODUTOS 
ALCOÓLICOS SAINDO DA FRANÇA E OUTROS PAÍSES REPRESENTADOS PELA UE. ISSO SERÁ ÓTIMO PARA OS NEGÓCIOS DE VINHO E CHAMPANHE NOS EUA’,  

PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP

Mulheres discutem protagonismo 
Um grupo de 150 mulheres 
(gestoras públicas, prefeitas, 
vereadoras e lideranças 
municipais e e estaduais) 
se reuniu para a troca de 
experiências e fortalecimento 
feminino no ‘Encontro de 
Mulheres’, em Goiânia. O evento foi idealizado e organizado 
por Rosana de Carvalho, advogada e esposa do deputado 
federal Adriano do Baldy, com o objetivo de promover o 
incentivo ao protagonismo feminino. ‘Este evento foi pensado 
com muito carinho para criar um espaço onde as mulheres 
pudessem se conectar, se fortalecer e reafirmar seu papel na 
sociedade’, disse Rosana, a anfitriã do encontro.

Presidente do STM diz 
que Bolsonaro pode 
ser julgado por crime 

Agência Brasil

A presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), mi-
nistra Maria Elizabeth Ro-
cha, disse nesta quarta-fei-
ra, 12, que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pode ser jul-
gado pela Justiça Militar e 
perder a patente de capitão 
da reserva do Exército.

Na avaliação da ministra, 
o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depen-
de da investigação sobre a 
trama golpista e de um pro-
nunciamento do Ministério 
Público Militar (MPM), que 
deverá verificar se o ex-pre-
sidente cometeu algum cri-
me militar, além das acusa-
ções de golpe de Estado e 
tentativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito, que são crimes 
comuns e serão julgados 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A ministra também dis-
se que militares envolvidos 
com a trama golpista e com 
atos de 8 de janeiro de 2023 
podem ser julgados pela 
Corte militar.

"Aqueles crimes que fo-
rem detectados ao longo 
da persecução penal e que 
configurarem crimes milita-
res, eles [militares] serão jul-
gados na nossa Corte, sim. 
Como, por exemplo, ofensas 
de inferior a superior. Nas 
mídias sociais, isso aconte-
ceu, e nós julgamos e con-
denamos um coronel que 
ofendeu um comandante do 
Exército", completou.

Maria Elisabeth Rocha to-
mou posse no cargo de pre-
sidente do STM nesta quin-
ta-feira, 13. Primeira mulher 
a ocupar o cargo em 217 
anos de história do tribunal, 
a ministra terá mandato de 
dois anos.

Eventual julgamento de Bolsonaro pelo STM depende da investigação 

Na avaliação da ministra, o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depende da investigação sobre a 
trama golpista e de um pronunciamento do MPM

Projeto de Adriana 
Accorsi cria política 
agrícola para 
incentivar produção de 
lúpulo no Brasil
Redação

Quase todo o lúpulo con-
sumido pela indústria cerve-
jeira brasileira é importado. 
“Nós vamos gerar emprego 
e renda, ter mais produto de 
qualidade e, principalmen-
te, mais dignidade para as 
famílias brasileiras”, afirma 
deputada

A deputada federal Dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
-GO) quer estabelecer uma 
estrutura institucional que 
incentive a produção nacio-
nal de lúpulo de qualidade, 
beneficiando principalmen-
te a agricultura familiar e a 
indústria cervejeira artesa-

nal. Essa é a ideia do Projeto 
de Lei 4275/24, de autoria 
da parlamentar, que cria a 
Política Nacional de Incenti-
vo à Produção de Lúpulo de 
Qualidade.

“O lúpulo tem alto custo 
de produção e requer pes-
quisa para adaptação às 
condições climáticas locais. 
Atualmente, é majoritaria-
mente importado, criando 
uma oportunidade para 
expandir sua produção no 
Brasil”, afirma Adriana Ac-
corsi.

Atualmente, quase todo o 
lúpulo consumido pela in-
dústria cervejeira brasileira 
é importado. 

Espera-se que o programa aprovado há pouco, pelo 
governo federal, não seja mais um ‘fardo’ nas costas do 
pobre trabalhador brasileiro. O programa ‘Crédito do 
Trabalhador’ já movimentou mais de R$ 2 bilhões desde 
que foi lançado, na semana passada. O trabalhador 
brasileiro, lógico, só faz uso dele, porque precisa quitar 
dívidas passadas, impossíveis de serem quitadas, com 
a atual política econômica do governo federal. É fato 
que o brasileiro já está deveras endividado, ainda mais 
agora com a ‘legalização’ das apostas onlines no Brasil. 
Se o governo federal criou o programa para envidividar 
anda mais o trabalhador, agiu de má fé. É esperar para 
ver o que vai acontecer. A verdade é que o brasileiro 
nunca esteve tão mal economicamente...

lA violência só cresce no Brasil e o governo federal até 
agora não conseguiu uma política nacional contra a 
criminalidade. O fato é que o crime organizado faz das 
autoridades 'gato e sapato', longe de uma solução.
l O Grupo URBS expandiu suas parcerias para 

Uberlândia, Minas Gerais. A Abrantes Imobiliária, que 
tem quatro unidades na cidade, passou a ser parceira 
da empresa goiana e se tornou Abrantes by URBS.
lPesquisas revelam que os jovens estão bebendo 

cada vez mais cedo. O que torna, lógico, um grande 
problema social. Jovens na bebida e não nas escolas.
lAlguns estados vão aumentar o ICMS dos produtos 

importados. A Shein será impactada com força total.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, 

mas Deus é a força do meu coração e a minha 
herança para sempre’. - Salmos 73:26

Crédito não pode ser 
só para endividar os 

trabalhadores

Carestia
O governo Lula vê hoje, 
segunda-feira, mais um 
reajuste em seu governo. 
Os remédios, que já são 
caros, aumentam em 6%. 
Na verdade, nas farmácias, 
sobem mais de 15%.

Viagem 
O pior é que Lula não 
deve estar no Brasil quando 
os remédios subirem. Está 
de viagem ao Japão. Bem, 
a a carestia acabando 
com a sua gestão. 

Recessão
Com Trump no governo, os 
EUA começam a viver um 
período de recessão. Tudo 
o que os americanos não 
querem por agora.

Luto
O jornalismo goiano perde 
o talento de Caio Jacobson, 
que morreu no último 
sábado, aos 75 anos. 

Carestia
Com a carestia no preço 
do café, tem muita gente 
moendo o grão em casa 
e vendendo o produto. 
Além de ganhar uns 
trocado, ainda economiza 
na produção do café 
que consome.

Complicado...
Em muitas avenidas, a 
iluminação continua mesmo 
depois da madrugada, isto 
é, durante todo o dia. E o 
dinheiro gasto com isto?!!

Pode?!!
Brincadeira, né. O PL 
quer lançar a condenada 
que pichou a estátua da 
Justiça e tentou contra a 
democracia no Brasil.

Piada
A ideia é lançá-la candidata 
a deputada federal. Já tem 
até o nome-batismo de 
campanha: ‘Débora do 
Batom!’ É por isso 
que o Brasil não vai para 
frente... Nunca.

‘NO CASO DO BRASIL, NÓS VAMOS RECORRER À ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DO COMÉRCIO E, SE NÃO TIVER RESULTADO, A GENTE VAI UTILIZAR OS INSTRUMENTOS QUE NÓS 
TEMOS QUE É A RECIPROCIDADE E TAXAR OS PRODUTOS AMERICANOS. É ISSO QUE NÓS VAMOS FAZER. ESPERO QUE O JAPÃO FAÇA O MESMO. ESPERO QUE O JAPÃO POSSA 

RECORRER À OMC, MAS É UMA DECISÃO SOBERANA DO GOVERNO JAPONÊS EM QUE EU NÃO POSSO DAR PALPITE’, PRESIDENTE LULA

O encontro de duas lideranças  
No registro, o encontro de 
duas lideranças políticas: Lucas 
Medina e o ex-deputado federal 
Barbosa Neto, um grande 
articulador político em Goiás. 
O registro aconteceu durante 
um encontro casual, na Capital 
Federal. É bom dizer, que 
Barbosa Neto fez um bom trabalho como parlamentar em 
Brasília, onde mantém boas raízes, também.

Goiás lamenta a morte de Lambão   
Reginaldo Barbosa, conhecido, 
também, como Lambão, faleceu na 
última semana. Para o advogado 
Edilberto de Castro, Lambão era 
‘uma alma vibrante que partiu 
jovem demais, deixando um vazio 
imenso em nossos corações. 
Lambão era a própria encarnação 
da alegria’. Apaixonado pelo 
samba de Tim Maia, Lambão era 
um amante fervoroso do Carnaval, 
onde sua energia contagiante ‘transformava qualquer folia 
em um espetáculo de vida’. Reginaldo, se dedicou ao PT, 
considerado para ele, como ‘uma família’. 

Lula homenageia 
cacique Raoni em
visita ao Xingu
Líder indígena criticou a possível exploração de 
petróleo na Margem Equatorial, no Amapá

redação
 
Em uma visita histórica 

à Aldeia Piaraçu, na Ter-
ra Indígena Capoto-Jarina 
(MT), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva se reu-
niu na sexta-feira (4) com 
o cacique Raoni Metukti-
re, do povo Kayapó. Reco-
nhecido mundialmente 
por sua atuação em defesa 
dos povos originários e do 
meio ambiente, Raoni, de 
93 anos, foi condecorado 
com a Grã-Cruz da Ordem 
Nacional do Mérito, maior 
honraria do Estado brasi-
leiro.

“Raoni é uma liderança 
que inspira paz, sabedo-
ria ancestral e profundo 
conhecimento da terra. 
Por isso, é admirado por 
pessoas de todo o mundo”, 
afirmou Lula durante a ce-
rimônia.

O encontro reuniu tam-
bém outros caciques do 
Parque Nacional do Xingu. 
Lula destacou que seu go-
verno respeita os direitos 
indígenas e está empenha-
do em ouvi-los e imple-
mentar soluções concretas 
para suas demandas.

“Hoje é um dia de ho-
menagem, mas também de 
escuta. Nosso governo tra-
balha dia e noite para asse-

gurar os direitos indígenas”, 
disse.

Em seu discurso, Raoni 
agradeceu o reconheci-
mento e pediu ao presi-
dente que pense em um 
sucessor comprometido 
com a causa indígena. O lí-
der aproveitou para criticar 
a possível exploração de 
petróleo na Margem Equa-
torial, no Amapá, alertando 
sobre os riscos espirituais e 
ambientais da iniciativa.

“Recebi mensagens dos 
espíritos alertando para os 
perigos dessa exploração. 
Precisamos cuidar da Ter-
ra”, declarou Raoni, tam-
bém pajé.

A ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajaja-
ra, destacou os avanços do 
atual governo na demar-
cação de terras. Segundo 
ela, já foram assinadas 13 
decretações e emitidas 11 
portarias declaratórias.

O convite à visita foi fei-
to no mês passado, quando 
lideranças indígenas se en-
contraram com Lula no Pa-
lácio da Alvorada. O Parque 
Nacional do Xingu abriga 
mais de 5,5 mil indígenas 
de 16 etnias, em uma área 
de 2,6 milhões de hectares 
entre o Cerrado e a Amazô-
nia.

Presidente e o líder indígena Raoni, durante encontro no Xingu

Milhares de indígenas 
acampam em Brasília 
pelo direito à terra
redação

 
A 21ª edição do Acam-

pamento Terra Livre (ATL) 
recebeu, ontem (6), em 
Brasília, milhares de indí-
genas de todas as regiões 
do país em defesa da de-
marcação dos seus territó-
rios. São esperadas cerca 
de 10 mil indígenas com 
previsão de atos e pro-
gramações entre 7 e 11 de 
abril.

No acampamento, em 
meio ao comércio do arte-

sanato indígena, o portu-
guês se mistura com outras 
das 274 línguas indígenas 
do Brasil, na maior mobili-
zação anual dos povos ori-
ginários brasileiros. 

A indígena Andrea 
Nukini, de 44 anos, levou 
quatro dias e quatro noi-
tes viajando de ônibus da 
aldeia do povo Nukini, no 
município de Mancio Lima 
(AC), até Brasília. Segundo 
ela, a falta de demarcação 
obriga os povos a se man-
terem mobilizados.

A anistia aos envolvidos nas manifestações de oito 
de janeiro de 2023 não recebeu o aval da população 
brasileira. Pelo jeito, em nenhum momento. Uma pesquisa 
realizada pelo Instituto Quaest, em nível nacional, mostra 
que 56% dos entrevistados são contra esse artíficio. 
É preciso levar em conta a maioria das manifestações 
populares. Apenas 34%, 34% se manifestaram a favor da 
libertação e da não punição dos acusados. O resultado 
revela, também, uam certa politização da população 
brasileira em relação aos desmandos e excesssos que 
podem comprometer a democracia brasileira. Mais, o 
restante dos brasileiros pesquisados, 10%, disse que 
não sabe opinar. Não quer dizer que esse percentual 
concorde com a anistia aos considerados criminosos e 
já condenados pelo Supremo Tribunal Federal (STF). O 
ato realizado ontem não revelou grande força daqueles 
que defendem o fim da punição. Equivale que o cidadão 
brasileiro tem consciência e não deseja retrocesso 
daqueles que pregam o fim do regime democrático pelo 
volta dos militares ao poder.  

lO médico dermatologista Domingos 
Sávio Coelho (foto) participou do 2º 
Congresso Internacional de Tricologia e 
Transplante Capilar. Domingos Sávio falou 
sobre ‘Transplante Capilar de Excelência, 
a Experiência do Paciente até o Resultado 
Final’. O evento aconteceu em São Paulo, 
no Centro de Convenções Frei Caneca.
lA Medicina, a Ciência, andam preguiçosas. Aumenta e 

muito o número de nfartados, com AVC, com trombose, 
depois da Covid, e nenhuma explicação sobre isso...
lQuem vai à Feira Hippie fica até com dó. Na verdade, 

jogada às moscas. Poucos consumidores no local.
lLula não conseguiu conter o crime organizado no Brasil. 
l’Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas 

transformem-se pela renovação da sua mente, para 
que sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, 
agradável e perfeita vontade de Deus’. -  Romanos 12:2

Quaest: Brasil não quer 
anistia à manifestantes 

de oito de janeiro
Economia
Colocam o ministro da 
Economia, Fernando Haddad 
(foto), como o sucessor do 
espólio político-eleitoral 
do presidente Lula. Só que 
Fernando Haddad não 
conseguiu recuperar a 
economia do Brasil. 
Muito pelo contrário.

Errado
Na última pesquisa 
Quaest, mais da metade 
dos eleitores, disse que a 
economia no Brasil está 
no ‘caminho errado’. Aliás, 
Haddad não manda na 
economia brasileira. 

Cartilha 
E quem manda?!! Manda 
hoje o presidente do Banco 
Central do Brasil (Bacen), 
Gabriel Galípolo, que 
parece seguir a cartilha  
de Campos Neto. 

Motivo 
Elon Musk corre o risco  
de repetir o que aconteceu 
com Steve Jobs num 
momento de sua carreira.  
Foi afastado da Apple. 
Motivo: Musk tem 
apresentado resultados 
negativos em 
seus negócios. 
 
Negativo
A Tesla, uma de suas 
primeiras empresas, 
apresenta hoje resultado 
negativo em vendas e, 
também, em reputação 
de empreendimento  
com o Cybertruck. 

Trabalho
Mal a chuva foi embora, o 
calor já entra derretendo e 
deixando as pessoas mais 
‘moles’. Perde com isso o 
rendimento do trabalho. 

Carestia
Nenhuma reação de queda 
no preço do café. No Brasil, 
a especulação é quem 
manda mesmo. Como 
se diz, saudade das 
‘patrulhas do Sarney’.

Demais
Pelo jeito, a Limpa Gyn não 
está dando conta do recado 
e não está conseguindo 
limpar Goiânia. A reclamação 
tem sido muito grande.  

‘ESTOU SABENDO QUE, NA FOZ DO AMAZONAS, O SENHOR ESTÁ PENSANDO NO PETRÓLEO QUE TEM LÁ DEBAIXO DO MAR. EU PENSO QUE NÃO [DEVERIA EXPLORAR]. 
PORQUE ESSAS COISAS, DA FORMA COMO ESTÃO, GARANTEM QUE A GENTE TENHA UM MEIO AMBIENTE, A TERRA COM MENOS POLUIÇÃO E MENOS AQUECIMENTO’, 

CACIQUE RAONI, AO PRESIDENTE LULA, SOBRE A IDEIA DE PROSPECTAR A REGIÃO AMAZÔNICA

Seminários para os donos de bares  
O Sindicato dos Bares e 
Restaurantes de Goiânia 
(Sindibares) e a Prefeitura de 
Goiânia resolveram trabalhar 
juntos. Os dois realizam 
amanhã seminário aos donos 
de bares e restaurantes da 
Capital. A ação é para esclarecer 
todas, todas, as exigências legais para a operação regular 
dos estabelecimentos, garantindo que evitem problemas 
com futuras fiscalizações e possíveis interdições. Durante 
o seminário, especialistas e representantes dos diversos 
órgãos municipais, vão abordar temas como licenciamento, 
alvarás de funcionamento, Código de Posturas do município 
incluindo sobre a questão das mesas em calçadas, Parklets, 
normas sanitárias, segurança e demais regulamentações.

A 3ª Câmara Cível do Tribunal de Justiça de Goiás 
(TJ-GO) diz que o Estado de Goiás não tem nenhuma 
responsabilidade solidária por dívidas contraídas por 
uma Organização Social (OS) em contrato de gestão. A 
decisão acolheu recurso da Procuradoria-Geral do Estado 
de Goiás (PGE-GO), diante da ausência de previsão legal 
ou contratual nesse sentido. Sentença de primeiro grau 
havia determinado ao Estado o pagamento de dívidas 
do Instituto Gênnesis, contratado para gerir serviços de 
saúde. Porém, a PGE recorreu da decisão. Ao reformar 
a sentença, o relator, desembargador Itamar de Lima, 
considerou os argumentos da PGE e afirmou que ‘não 
existe atribuição legal de responsabilidade solidária à 
Administração Pública em caso de inadimplência da 
Organização Social em relação a terceiros, seja em 
transações comerciais, seja em obrigações trabalhistas e 
fiscais’. Com isso, a 3ª Câmara Cível, de forma unânime, 
deu provimento ao agravo de instrumento, revogando a 
ordem de depósito de eventual crédito pelo Estado em 
favor da empresa.

No último dia 13, Nathalya e Lucas 
oficializaram sua união em cerimônia 
intimista no Grá Rooftop, com vista 
privilegiada de Goiânia e pôr do sol 
marcante. O jantar, assinado pelo chef 
Ian Baiocchi, foi destaque na noite. A 
celebração reuniu familiares e amigos 
em um ambiente leve e acolhedor. No 
dia 15, o casal embarcou para a Costa 
Amalfitana, Itália, onde aproveita a lua 
de mel. Desejamos ao casal uma caminhada marcada por 
parceria, respeito e boas descobertas.
Só faltava essa. Lançaram um perfume para agradar os 
machões. O Perfume do Cebolinha, da Turma da Mônica. 
Ele é produzido pela Jequiti.
‘Porque sete vezes cairá o justo, e se levantará; mas os 
ímpios tropeçarão no mal.’- Provérbios 24:16

Dívidas contraídas por 
OSs não devem recair 

solidariamente ao Estado

Viagem
A pergunta que não quer 
calar e que foi feita aos 
borbotões nas redes sociais 
pelos internautas é o que 
os prefeitos foram fazer em 
Israel?!! A viagem só recebeu 
críticas.

Teimosia
Segundo o jornal Folha de S. 
Paulo, o Itamaraty disse que 
as autoridades brasileiras 
foram a Israel a despeito de 
um alerta feito para evitar a 
viagem. Teimaram e causaram 
problemas para o País.

Agora é oficial
Goiânia terá em seu 
Calendário Municipal 
Oficial de Eventos o 
Dia S de Valorização e 
Reconhecimento do Sesc e 
do Senac. Foi sancionado 
pelo prefeito Sandro Mabel 
(UB) projeto de lei do 
vereador Henrique Alves 
(MDB) que institui a data a ser 
comemorada anualmente no 
dia 13 de setembro.

Acesso
‘Por meio do Sesc e Senac 
é promovido o acesso a 
serviços e programas de 
qualidade nas áreas de 
cultura, saúde, educação, 
esporte, lazer e qualificação 
profissional’, diz Henrique 
Alves, ao afirmar que a data 
tem por objetivo destacar a 
importância das entidades em 
benefício do desenvolvimento 
social, cultural e educacional 
dos goianienses.

Maus tratos
Certinho: punir quem faz 
tatuagem ou coloca piercing 
em cachorros, gatos ou 
animais semelhantes. 

Baboseiras
A futilidade da imprensa 
brasileira, carregada de 
conteúdos de vidas de 
famosos e fofocas, cansa. 
Afinal, não sobra espaço para 
assuntos mais importantes.

Bolada
Uma enfermeira brasileira diz 
ter ganhado R$ 1,6 bilhão, 
isso mesmo, 1,6 bilhão, na 
loteria norte-americana 
Powerball. Só que não 
recebeu. 

Sob júdice
O caso foi parar na justiça, 
sem previsão para o martelo 
ser batido. 

Reação
O pai que agrediu um aluno 
em uma festa junina, em 
Brasília, acabou apanhando 
de outros pais. 

‘‘‘’DAQUI A POUCO, SE O NEGÓCIO NÃO FUNCIONAR MUITO BEM LÁ PARA CIMA, NÓS PASSAMOS UMA TRENA PARA O LADO DE CÁ E FAZEMOS 'O SUL É NOSSO PAÍS', NÉ?’, 
GOVERNADOR DE SANTA CATARINA, JORGINHO MELLO (PL), EM TOM DE BRINCADEIRA, MAS QUE NÃO DEIXA DE IMPACTAR

Cadastro reserva para o HDT 
O Hospital Estadual de Doenças Tropicais Dr. Anuar Auad 
(HDT), em Goiânia, abre processo seletivo para cadastro 
reserva em 18 cargos, com salários de R$ 1.678,85 a R$ 
3.886,23. As inscrições presenciais serão nos dias 23 a 25 
de junho, das 9h às 14h, na sede do hospital (Alameda do 
Contorno, 3556). Entre as vagas estão enfermeiro, técnico 
em enfermagem, auxiliar administrativo e analista da 
comunicação. Não há taxa de inscrição. Mais informações em 
www.isgsaude.org.br.

Empresa parceira em doação 
O síndico do Órion Business & Health Complex, Leopoldo 
Gouthier, representou o empreendimento que recebeu do 
Hemocentro o certificado de empresa parceira de doação 
de sangue, por receber a unidade móvel com frequência. 
O certificado foi entregue pela assistente técnica Marília 
Jardim Gusmão e pela diretora do Núcleo de Captação do 
Hemocentro, Daynara Vilar. A ação foi em celebração ao Dia 
Mundial do Doador de Sangue, que é em 14 de junho.. 

Vice-prefeita volta a
Goiânia de viagem a
Israel em clima de alívio

Redação
 
A vice-prefeita de Goiâ-

nia, coronel Cláudia Lira, 
retornou da viagem a Isra-
el, na última quarta-feira 
(18), em segurança, após 
momentos de tensão, em 
razão da guerra daquele 
país com o Irã.

Ela integrou comitiva 
de autoridades municipais 
brasileiras que participou 
da Muniexpo 2025, evento 
internacional promovido 
pelo governo israelense 
sobre inovação e gestão 
pública municipal, e viveu 
dias de tensão depois que 
Israel atacou o Irã, dando 
início a conflitos que têm 
se acirrado.

Segundo a Prefeitura de 
Goiânia, a viagem foi custe-
ada pelo governo israelen-

se, sem ônus para o muni-
cípio de Goiânia.

Como medida de prote-
ção, a vice-prefeita e os de-
mais integrantes do grupo 
brasileiro permaneceram 
em estado de alerta, abri-
gados em bunkers de segu-
rança. As autoridades dei-
xaram Israel com apoio do 
governo local, atravessan-
do a fronteira com a Jordâ-
nia, de onde seguiram para 
a Arábia Saudita. O retorno 
ao Brasil incluiu escalas na 
Espanha, Cabo Verde, na 
África, e Natal.

A vice-prefeita Coronel 
Cláudia Lira participou da 
missão em Israel a convite 
da Agência de Cooperação 
Internacional Mashav, com 
foco em segurança pública, 
planejamento urbano e de-
senvolvimento.

Coronel Cláudia Lira: retorno seguro a Goiânia

Novo lança Telêmaco
Brandão como opção ao
governo goiano em 2026
Redação

 
O Partido Novo em Goi-

ás anunciou o nome do 
advogado e ex-vereador 
Telêmaco Brandão como 
pré-candidato ao governo 
do Estado nas eleições de 
2026.

Durante o lançamento, 
Brandão defendeu uma 
gestão baseada em res-
ponsabilidade fiscal e foco 
nas necessidades da po-
pulação. “Coloquei meu 
nome à disposição porque 
acredito que podemos go-
vernar com responsabili-
dade, priorizando quem 
realmente precisa do Esta-
do”, afirmou.

Apesar de apostar em 
uma candidatura própria, 
a legenda não descarta 
alianças com outras siglas 
consideradas próximas 
ideologicamente, como o 
PL. “Se houver alinhamen-
to ideológico, é natural que 
caminhemos juntos. Mas o 

partido Novo também tem 
o direito de apresentar seu 
próprio projeto ao povo 
goiano. Isso faz parte do 
jogo democrático”, disse 
Brandão ao jornal Opção.

O pré-candidato men-
cionou o senador Wilder 
Morais (PL), também cota-
do para a disputa ao Palá-
cio das Esmeraldas, como 
exemplo de atuação polí-
tica alinhada a valores de-
fendidos pelo Novo. “Tem 
feito um trabalho muito 
representativo em Brasí-
lia. Goiás precisa de polí-
ticos comprometidos com 
os mesmos princípios que 
defendemos: liberdade, 
responsabilidade e integri-
dade”, declarou.

No campo nacional, Te-
lêmaco Brandão destacou 
duas referências políticas: 
o ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) e o governador 
de Minas Gerais, Romeu 
Zema (Novo).

Coronel Cláudia Lira viveu dias de tensão em  
bunker depois que Israel bombardeou o Irã
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Bolsonaro se encontra com Caiado em
Goiânia e discutem sucessão de 2026

João Carvalho 
 
O ex-presidente Jair 

Bolsonaro (PL) esteve em 
Goiânia na quarta-fei-
ra (19) para uma série de 
compromissos. A primeira 
agenda foi no Palácio das 
Esmeraldas, em encontro 
com o governador Ronal-
do Caiado e com a partici-
pação do senador Wilder 
Morais, presidente do PL 
em Goiás, além do deputa-
do federal Gustavo Gayer.

Bolsonaro foi recebido 
pelo governador Ronaldo 
Caiado em reunião com 
clima ameno. O tema cen-
tral do encontro foi a su-
cessão de 2026, com ên-
fase estratégica na união 
da direita para enfrentar o 
presidente Lula no pleito 
presidencial. Caiado te-
ria falado sobre possível 
aliança com o PL em Goi-
ás, mas Wilder e Bolsonaro 
optaram por discutir a su-
cessão nacional.

O ex-presidente ainda 
não bateu o martelo sobre 
quem terá o seu apoio à 
disputa no próximo ano. 
O governador Caiado tem 

feito gestos de aproxima-
ção com o eleitor bolsona-
rista.

Por outro lado, a articu-
lação em Goiás tem sido 
pauta constante. Na última 
semana, chegou-se a cogi-
tar aliança PL-MDB-União 
Brasil, com Daniel Vilela 
como candidato ao gover-
no em 2026, e indicação do 
nome do deputado federal 

Gustavo Gayer como can-
didato ao Senado na chapa 
governista. Mas o martelo 
ainda não foi batido e o PL 
segue com a intenção de 
lançar chapa própria.

Logo após deixar a Casa 
Verde, Bolsonaro almoçou 
na casa do senador Wilder 
Morais, no Setor Marista 
e, em seguida, se deslocou 
para a Agrovem, uma das 
principais feiras de agro-

negócio da região, iniciada 
em 16 de junho, onde foi 
recebido por dezenas de 
eleitores. A recepção re-
força o apelo de Bolsonaro 
ao eleitorado rural, tradi-
cionalmente alinhado ao 
agronegócio

Essa é a primeira vez 
que o ex-presidente vem a 
Goiás após as eleições de 
2024, quando fez campa-
nha para Fred Rodrigues, 

no segundo turno da dis-
puta em Goiânia.

A visita de Bolsonaro 
ocorre em meio a movi-
mentações políticas inten-
sas no estado. Já há articu-
lações em curso para que 
o vice-governador Daniel 
Vilela (MDB) dispute o go-
verno com apoio dos três 
partidos — União, PL e 
MDB — enquanto o PL in-
dicaria um nome ao Sena-
do, com respaldo de Bol-
sonaro. Tal arranjo busca 
evitar disputas internas 
e maximizar as chances 
eleitorais do campo con-
servador em Goiás.

Embora inelegível até 
2030, Jair Bolsonaro ainda 
atua como líder informal 
da oposição, com capaci-
dade de mobilizar bases 
e influenciar candidatu-
ras. Sua visita a Goiânia é 
exemplo claro de como ele 
segue relevante nos bas-
tidores, operando como 
elemento agregador, ou 
desagregador, dentro da 
própria direita.

Goiás se consolida 
como um território estra-
tégico na guerra política 
que se desenha, e Bolso-
naro, mesmo fora do páreo 
direto, quer garantir que 
seu projeto tenha protago-
nismo. A visita é mais um 
movimento na complexa 
dança de alianças, rivali-
dades e reconciliações que 
marca o tabuleiro da su-
cessão presidencial.

Encontro teve
como testemunhas
o senador Wilder
Morais e o deputado
Gustavo Gayer;
Governador
teria falado em
possível aliança
PL/MDB-UB

Bolsonaro com o senador Wilder, Gustavo Gayer e Major Vitor Hugo durante visita a Goiânia

Ex-presidente diz que “forças ocultas”
querem tirá-lo da disputa eleitoral em 2026

O ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) recebeu nesta 
quarta-feira (19) o título 
de cidadão goianiense, 
em solenidade realizada 
na Câmara Municipal de 
Goiânia. A homenagem, 
proposta pelo vereador 
Dyeime Vasconcelos (PL), 
contou com a presença de 
apoiadores, parlamenta-
res e lideranças políticas li-
gadas ao bolsonarismo no 
estado. Durante o evento, 
Bolsonaro fez um discur-
so com forte tom político, 
voltando a atacar a esquer-
da, criticar o atual governo 
e reforçar seu papel como 
liderança nacional, mes-
mo estando inelegível até 
2030.

“Mais difícil que ganhar 
a eleição é formar minis-
tério”, declarou Bolsonaro, 
ao criticar o que classificou 
como pressões por lotea-
mento de cargos e estatais. 

Segundo ele, seu governo 
enfrentou constantes difi-
culdades para montar uma 
equipe de forma técnica e 
não subordinada a interes-
ses partidários. “Ficamos 
quatro anos, tivemos guer-
ra e entregamos no azul”, 
afirmou, em referência à 
sua gestão, que enfrentou 
crises como a pandemia 
de Covid-19 e o isolamen-
to internacional.

Sem citar diretamente o 
Judiciário, Bolsonaro vol-
tou a abordar sua inelegi-
bilidade, imposta pelo Tri-
bunal Superior Eleitoral. 
“Existe uma força oculta 
para que eu não seja can-
didato. E existem forças 
para que o outro seja”, afir-
mou, em referência velada 
ao presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) e à pos-
sibilidade de candidatura 
de nomes da direita mode-
rada em 2026, como Tarcí-

sio de Freitas, governador 
de São Paulo, visto como 
um “plano B” do campo 
conservador.

O ex-presidente tam-
bém criticou o projeto de 
regulação das redes sociais 
em debate no Congresso, 
que tem sido defendido 
por Lula. “Ele (Lula) quer 
dizer o que vamos dizer na 
rede social. Não podemos 
desistir. A pior coisa é jogar 
a toalha”, declarou, incen-
tivando seus apoiadores a 
manterem a mobilização 
nas plataformas digitais — 
principal campo de bata-
lha do bolsonarismo des-
de a campanha de 2018.

Durante o discurso, 
Bolsonaro também apre-
sentou uma tese sobre go-
vernabilidade e poder ins-
titucional, pedindo apoio 
direto à base parlamentar. 
“Me deem 50% da Câmara 
e 50% do Senado que eu 

mudo o Brasil”, afirmou, ao 
citar o exemplo de El Sal-
vador, onde o presidente 
Nayib Bukele promoveu 
uma agenda de endure-
cimento penal e reformas 
com amplo apoio legisla-
tivo. A menção a Bukele, 
cada vez mais recorrente 
no discurso bolsonarista, 
serve como espelho de um 
modelo de governo con-
servador com concentra-
ção de poder e medidas de 
segurança rígidas.

Ao encerrar sua fala, 
Bolsonaro fez um apelo 
emocionado ao público. 
“Passamos décadas de joe-
lhos, aceitando a esquerda 
crescer e ocupar espaços. 
Não podemos fazer isso de 
novo”, disse. E completou: 
“Peço ao povo que não de-
sista”.

O evento reforça o em-
penho do ex-presidente 
em manter viva sua influ-

ência política, especial-
mente em estados onde 
tem forte apoio popular, 
como Goiás. O título de ci-
dadão aparecidense, em-
bora simbólico, foi mais 
um palanque para reafir-
mar sua liderança, acenar 
à base conservadora e in-
fluenciar os rumos da dis-
puta de 2026 — na qual, 
mesmo fora do páreo, pre-
tende ser o grande articu-
lador da direita.

A sessão durou pouco. 
O ex-presidente não estava 
passando bem, mas havia 
previsão de ir a uma piz-
zaria para jantar. Também 
foram agraciados com o 
título o deputado federal 
Gustavo Gayer, o vereador 
em Goiânia, Major Vitor 
Hugo, e o ex-deputado 
Fred Rodrigues receberam 
título de cidadania de Apa-
recida de Goiânia. 
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Inovação científica recupera 
Cerrado e Pantanal com bioinsumos 

Beto Silva 

Goiás integra uma rede 
de pesquisa voltada para 
a restauração ecológica 
do Cerrado e Pantanal. 
A proposta, coordena-
da pelo Instituto Federal 
Goiano (IF Goiano), en-
volve parcerias com diver-
sas universidades, como a 
Universidade Federal de 
Goiás (UFG) e Universida-
de de Rio Verde (UniRV). 
O estudo integra 13 pro-
gramas de pós-graduação 
da instituição. 

Com apoio da Fapeg 

e Capes, o projeto busca 
acelerar a recuperação de 
áreas degradadas, atra-
vés da seleção e aprimo-
ramento de espécies na-
tivas, tornando-as mais 
resilientes a condições 
adversas. 

Com um financiamento 
de R$ 6,25 milhões, o pro-
jeto visa não só restaurar 
a vegetação nativa, mas  
produzir biomoléculas 
com alto valor econômico. 
As pesquisas envolvem o 
desenvolvimento de óleos 
essenciais, antioxidantes 
e alimentos, como fari-
nhas e polpas, com poten-
cial para as indústrias 
cosmética, farmacêutica e 
alimentícia.  

Além disso, o projeto 
investe em bioinsumos 
que possam ser aplicados 
para melhorar a quali-
dade do solo e acelerar a 
regeneração dos ecossis-
temas. 

Entre as inovações tec-
nológicas, estão a análise 

avançada de sementes por 
imagens de raio-X, e o uso 
de sensores para criar mo-
delos de restauração mais 
eficazes e escaláveis. Um 
banco de germoplasma, 
que armazena microrga-
nismos e plantas nativas, 
também está sendo mon-
tado para dar suporte à 
pesquisa. Essa aborda-
gem científica visa unir 
conservação ambiental 
com a geração de produ-
tos sustentáveis, criando 
um modelo de restaura-
ção produtiva que benefi-
cia tanto a biodiversidade 
quanto a economia local. 

Com a colaboração en-
tre instituições de ensino e 
o incentivo a práticas sus-
tentáveis, o projeto tem o 
potencial de transformar 
o Centro-Oeste em um 
modelo de recuperação 
ambiental que pode ser 
replicado em outras regi-
ões do Brasil e do mundo. 

Pesquisadores de 
Goiás desenvolvem 
soluções sustentáveis 
para restaurar 
biomas, com foco na 
seleção de espécies 
nativas e uso de 
tecnologias avançadas 
para impulsionar a 
recuperação ecológica  

Projeto liderado por Goiás combina restauração ambiental e inovação 
tecnológica para impulsionar  recuperação do Cerrado e Pantanal 

através de biomoléculas 

Cavalhadas revivem tradição medieval

Redação

Neste fim de semana, 
Palmeiras de Goiás e Hi-
drolina recebem tradicio-
nais Cavalhadas, evento 
que faz parte do Circuito 
das Cavalhadas de Goiás 
2025. Entre os dias 20 e 22 
de junho, as cidades revi-
vem a batalha medieval 
entre cristãos e mouros, 
com encenações que pos-
suem características pró-
prias, refletindo as tradi-
ções locais. 

As festividades, que fa-
zem parte de uma série 
de 15 municípios, são pa-
trocinadas pelo Governo 

de Goiás, por meio da Se-
cretaria de Cultura, com 
investimento de R$ 4 mi-
lhões para a infraestrutura 
e promoção do evento.

As Cavalhadas de Pal-
meiras de Goiás, com mais 
de 100 anos de história, 
são realizadas à noite, no 
Parque Agropecuário Mi-
nistro Iris Rezende, e atra-
em grande público com 
seu cortejo de cavaleiros 
e amazonas, além da fa-
mosa encenação da histó-
ria de Floripes, filha do rei 
mouro. Já em Hidrolina, as 
festividades acontecem no 
Estádio Municipal Wagno 
Souza Silva, com desta-
que para a simbólica tor-
re onde a rainha Floripes 
é mantida prisioneira, e o 
tradicional torneio real das 
argolinhas, que envolve 
desafios e a conversão dos 
mouros ao cristianismo.

Secretária de Cultura, 
Yara Nunes destaca que 
as Cavalhadas de Palmei-
ras de Goiás e Hidrolina 

marcam a metade do ca-
lendário do Circuito 2025. 
Para ela, o evento não só 
fortalece a cultura goiana, 
como também impulsiona 
o setor de bares, restau-
rantes e hotéis, atraindo 
turistas de várias regiões.

O Circuito das Cavalha-
das 2025 segue com pró-
ximas edições em cidades 
como Crixás, Niquelândia 
e Santa Terezinha de Goi-
ás, entre outras. As Cava-
lhadas, uma celebração 
que remonta ao século 
XVII, têm forte compo-
nente cultural e religiosa, 
celebrando a luta entre 
cristãos e mouros, inspira-
da na obra "Carlos Magno 
e os Doze Pares da Fran-
ça". No Brasil, a tradição 
é mantida viva há mais de 
200 anos, especialmente 
em Goiás, e continua a ser 
um importante vetor de 
valorização do patrimônio 
imaterial e promoção do 
turismo no estado.

Nos dias 20 a 22 de 
junho, Palmeiras de 
Goiás e Hidrolina são 
palco das tradicionais 
Cavalhadas, eventos 
que reencenam 
batalhas medievais 
entre cristãos e mouros

PGE-GO questiona ameaça a política pública 
Redação 

Procurador-geral do Es-
tado, Rafael Arruda  rea-
giu à  recomendação que 
questiona a legalidade da 
gestão compartilhada de 
obras do Fundo Estadual 
de Infraestrutura (Fun-
deinfra) com entidade 
privada. A promotora que 
propôs a recomendação 

insinuaria, segundo a PGE, 
que a medida poderia con-
figurar improbidade admi-
nistrativa.

Para a Procuradoria-Ge-
ral do Estado (PGE), trata-
-se de interpretação equi-
vocada. Uma vez que busca 
criminalizar ação legítima 
do Executivo. “A recomen-
dação apresentada pela 
promotora foi analisada e, 

como tal, trata-se de uma 
opinião. Não foi acolhida 
porque o Estado dispõe de 
melhores argumentos para 
sustentar juridicamente o 
programa de parcerias do 
Fundeinfra”, afirmou Rafael 
Arruda.

Ele enfatizou que cabe 
à PGE, e não ao Ministério 
Público, orientar a Admi-
nistração Pública estadual. 

“Dissensos fazem parte da 
democracia, mas não se 
pode tolerar intimidação 
de autoridades, como se vê 
nas partes finais da reco-
mendação ministerial, que 
vai ao ponto de estabelecer 
presunção de dolo espe-
cífico, caso o seu conteú-
do não seja acolhido pelas 
autoridades estaduais, em 
postura unilateral e impo-

sitiva”, completou.
Rafael Arruda reiterou 

que a PGE atua com se-
riedade e base legal con-
sistente, dando suporte ao 
governador para que exer-
ça sua discricionariedade 
administrativa com segu-
rança jurídica. “Nosso tra-
balho é garantir que políti-
cas públicas estruturantes 
tenham respaldo sólido. 

Cavalhadas de Palmeiras de Goiás marcam a metade do Circuito 
2025: tradições e economia regional

MICHELLY MATOS E PRISCILA MARQUES

FAPEG
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A recente sinalização do presidente do PL goiano, se-
nador Wilder Morais, de que o partido pode integrar a 
base do governador Ronaldo Caiado (União Brasil) nas 
eleições de 2026 revela uma mudança de rota estraté-
gica e pragmática no campo da direita em Goiás. Wil-
der não descartou a possibilidade de composição com 
a chapa majoritária governista, que deverá ter Daniel 
Vilela (MDB) como candidato à reeleição ao cargo de 
governador. A fala do senador vem em sintonia com a 
movimentação interna do PL, que já dá sinais públicos 
de reavaliação da linha política adotada nas últimas 
eleições. O deputado federal Gustavo Gayer e o verea-
dor Oséas Varão, ambos expoentes da ala mais radical 
do bolsonarismo, já admitiram que o radicalismo iso-
lado não basta para vencer eleições. Ambos reconhe-
ceram a necessidade de alianças com forças da direita 
tradicional e da centro-direita, uma guinada que abre 
espaço para o diálogo com o governo estadual. Outro 
indício da reconfiguração é a decisão do vereador Ma-
jor Vitor Hugo de retirar sua pré-candidatura ao Sena-
do, atendendo a orientação de Jair Bolsonaro para ten-
tar retornar à Câmara Federal. A desistência favorece 
Gustavo Gayer, hoje o nome mais forte do partido para 
o Senado, desde que mantenha a elegibilidade. Gayer 
responde a uma ação penal no STF e outras três repre-
sentações que, se avançarem, podem inviabilizar sua 
candidatura em 2026.

Vitor Hugo diz que recebeu missão de 
Bolsonaro

O vereador de Goiânia Major Vitor Hugo (PL) decla-
rou em vídeo postado nas redes sociais que recebeu a 
missão do ex-presidente Jair Bolsonaro para ser candi-
dato a deputado federal nas próximas eleições. O vere-
ador informou que se reuniu com Bolsonaro na segun-
da-feira (16), quando teria sido incentivado a disputar 
nova eleição para deputado. "A missão que ele me deu 
eu vou cumprir: ser candidato a deputado federal", fri-
sou.

Chapa enxuta para o Senado ganha 
força na base governista

A possibilidade de múltiplas candidaturas ao Sena-
do nas próximas eleições tem sido objeto de reflexões 
de lideranças da base governista, cuja preocupação é 
não repetir o "equívoco" de 2022, que acabou custan-
do a derrota da base aliada, que disputou a eleição com 
três nomes. Agora, com ao menos seis pré-candidatos à 
Câmara Alta, o discurso é de cautela e sensatez, numa 
tentativa de enxugar a chapa para apenas dois concor-
rentes.

PL de Goiás acena para 
a base de Caiado e pode 

compor chapa governista 

Dívida
O secretário de Fazenda 
de Goiânia, Valdivino Oli-
veira, disse à Comissão de 
Finanças da Alego que a 
Prefeitura de Goiânia tem 
dívidas não contabilizadas 
que totalizam cerca de R$ 
4,8 bilhões.

Mais dívidas
Valdivino afirmou aos de-
putados que essas dívidas 
não foram empenhadas e 
por isso não puderam ser 
inscritas em restos a pagar. 
Desde a transição, teria 
ocorrido a identificação 
de mais R$ 1,2 bilhão em 
dívidas não empenhadas.

Difícil
Na administração pública 
brasileira, dívidas que não 
foram sequer empenhadas 
e não constam da contabi-
lidade oficial enfrentam 
severas restrições legais 
para serem reconhecidas 
e pagas.

Mecanismo
É possível, no entanto, o 
reconhecimento da dívida 
como Dívida de Exercício 
Anteriores (DEA), desde 
que haja elementos que 
comprovem a prestação 
do serviço ou fornecimen-
to de bens, o que pode ser 
feito via processo adminis-
trativo.

Vedação
A legislação brasileira veda 
o pagamento de despesa 
pública sem prévio empe-
nho. O gestor que paga dí-
vida não empenhada pode 
ser responsabilizado por 
ato de improbidade admi-
nistrativa e crime contra a 
administração pública.

Seminário
No dia 23 de junho, Goi-
ânia será sede de um dos 
principais debates jurídi-
cos do momento: os im-
pactos da Reforma Tribu-
tária no Centro-Oeste. O 
seminário “Minas é Inte-
gração” abordará temas 
cruciais relacionados ao 
tema.

Promoção
O Seminário será pro-
movido pela Associação 
Brasileira de Direito Tri-
butário em parceria com 
a Faculdade de Direito da 
UFG, reunirá especialis-
tas de renome. O evento 
acontece na Faculdade de 
Direito da UFG. A entrada 
será gratuita.

Lançada a 7ª Virada
Ambiental, na AGM, com
mais de 200 prefeitos
Evento visa plantar milhares de árvores e
mobilizar todos os 246 municípios de Goiás

Redação
 
Foi lançada nesta sema-

na, em solenidade no audi-
tório da Associação Goiana 
de Municípios (AGM), a 7ª 
edição da Virada Ambien-
tal, programa que neste 
ano adota o lema: “Uma 
atitude, milhares de árvo-
res, um novo amanhã”. A 
cerimônia contou com a 
participação de diversas 
autoridades, entre elas pre-
feitos, vereadores, deputa-
dos estaduais, secretários e 
dirigentes de órgãos públi-
cos e entidades da socieda-
de civil.

O ponto alto da edição 
de 2025 será o plantio sim-
bólico de mudas marcado 
para o dia 22 de novem-
bro, data que já se tornou 
referência no calendário 
ambiental do estado. Até 
lá, diversas ações serão 
realizadas como parte da 
preparação do programa, 
incluindo atividades edu-
cativas, culturais e de lazer 
com foco na conscientiza-
ção ambiental.

A iniciativa, que come-
çou com alcance restrito, 
cresce a cada ano e já conta 
com mais de 200 municí-
pios goianos confirmados 
nesta edição. A meta é atin-
gir os 246 municípios do 
estado. Além de Goiás, o 
programa já inspira ações 

em outras unidades da Fe-
deração e até fora do país.

Durante o lançamento, 
foram distribuídas mudas 
aos participantes como 
forma simbólica de engaja-
mento. Em seus discursos, 
as autoridades destacaram 
a importância da participa-
ção conjunta entre poder 
público, setor privado e a 
população para garantir 
resultados efetivos na recu-
peração ambiental. Em seis 
anos, o programa já resul-
tou no plantio de mais de 4 
milhões de árvores.

Presidente da AGM, Zé 
Délio reforçou o apoio da 
entidade desde a criação 
do projeto e convocou os 
gestores municipais a se 
engajarem. “Cada municí-
pio pode ser protagonista 
dessa transformação am-
biental”, afirmou.

O presidente da Sanea-
go, Ricardo Soavinsk, tam-
bém ressaltou a conexão 
entre os recursos hídricos e 
a vegetação: “Não há como 
falar de água sem pensar 
em solo e plantas”.

Já a deputada estadual 
Rosângela Rezende, que 
integra a Comissão de 
Meio Ambiente da Assem-
bleia Legislativa, prestou 
sua homenagem ao evento 
com a leitura de um poema 
de sua autoria, exaltando a 
preservação da natureza.

Zé Délio, Ricardo Soavinsk e Rosângela Rezende

Câmara reconduz
procurador envolvido
em polêmica com arma
Redação

 
Kowalsky Ribeiro, que 

pediu voluntariamente sua 
exoneração do cargo de pro-
curador-geral da Câmara 
Municipal de Goiânia há 40 
dias, é nomeado para exercer 
novamente a função. O pedi-
do ocorreu após um inciden-
te no estacionamento da Casa 
em que Kowalsky foi acusado 
pelo vereador Sargento No-
vandir (MDB) de ameaçar 
dois servidores, incluindo o 
seu chefe de gabinete, com 

uma arma.
O documento que recon-

duz Kowalsky à Procurado-
ria-Geral é a portaria Nº 988 
de 17 de junho, que não foi 
publicada no Diário Oficial do 
Município no dia 18.

Em nota enviada à impren-
sa na ocasião da exoneração, 
Kowalsky havia afirmado: “As 
acusações levianas que foram 
lançadas contra mim nos úl-
timos dias serão enfrentadas 
na Justiça, como deve ser, em 
absoluto respeito ao devido 
processo legal”. 
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Lula compara Brasil pós-Bolsonaro à Faixa 
de Gaza: "Foi uma destruição proposital"

Folhapress
 
O presidente Lula (PT) 

disse em entrevista ao ra-
pper Mano Brown que se 
lembra do Brasil pós-go-
verno Bolsonaro quando 
olha para a Faixa de Gaza, 
palco de um conflito entre 
Hamas e Israel desde ou-
tubro de 2023.

"De vez em quando eu 
olho para a destruição na 
Faixa de Gaza e fico imagi-
nando o Brasil que nós en-
contramos. Não tínhamos 
mais ministério do Traba-
lho, de Igualdade Racial, 
de Direitos Humanos, de 
Cultura. Foi uma destrui-
ção proposital", declarou, 
durante entrevista de mais 
de duas horas no podcast 
Mano a Mano. É a segunda 
vez que Lula participa do 
programa, que funciona 
em formato de mesacast - 
um bate papo entre o apre-
sentador e o convidado.

A entrevista foi publica-
da no Spotify na madruga-

da de quinta-feira (19). Ao 
lado do rapper, um antigo 
aliado, o mandatário se 
sentiu mais confortável 
para falar sobre as ações 
do governo e reeleição. 
Evitou assuntos espinho-
sos, como os conflitos em 
curso no oriente médio.

Ainda no começo do 
episódio, o presidente ad-
mitiu que tem dificuldade 
para governar com mino-
ria no Congresso Nacio-

nal. A fala dele se deu no 
contexto de uma pergunta 
da jornalista Semayat Oli-
veira, que citou críticas ao 
governo pela esquerda di-
recionadas às concessões 
políticas feitas pelo petista 
a partidos do centro.

"Para que as pessoas 
compreendam, eu elegi 70 
deputados do meu parti-
do. O Congresso Nacional 
tem 513 deputados. É só 
analisar para saber que 

preciso fazer composições 
políticas para governar o 
país, se não, não consigo", 
respondeu Lula.

Em outro momento, o 
Lula defendeu a regula-
mentação das redes so-
ciais, o que, segundo seu 
ponto de vista, é neces-
sário para resguardar o 
processo democrático. "Se 
não regularmos, estamos 
vulneráveis", afirmou.

Sobre eleição, disse que 

será candidato para ven-
cer a disputa da direita, 
citando nominalmente 
nomes levantados como 
opções à ausência de Bol-
sonaro, inelegível até 2030. 
Entre os possíveis adversá-
rios, citou os governadores 
de Goiás, Ronaldo Caia-
do (União Brasil), de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos) e do Para-
ná, Ratinho Júnior (PSD), 
pontuando que "podem 
procurar o candidato que 
quiserem, se eu for candi-
dato é para ganhar as elei-
ções".

Durante a entrevista, 
Lula disse ainda que o 
povo brasileiro vai come-
çar a sentir agora as mu-
danças operadas por seu 
governo. Prometeu lançar, 
até o fim do mês uma linha 
de crédito para reformas 
de casas e outra para aqui-
sição de motos elétricas 
por entregadores de comi-
da.

Uma terceira promes-
sa - esta para até o fim do 
ano - é incluir o gás de 
cozinha na cesta básica, 
medida que, segundo diz, 
deve conceder o produto 
gratuitamente a aproxima-
damente 17 milhões de fa-
mílias.

Lula deu entrevista ao rapper Mano Brown e desferiu críticas à gestão Bolsonaro

Presidente diz
que encontrou o
país devastado
institucionalmente
após o governo
anterior e critica
ausência total de
ministérios sociais
 

Policiais federais da ativa trabalharam
para Ramagem na campanha de 2022, diz PF

FolhaPress
 
Planilhas de gastos en-

contradas pela Polícia 
Federal com o deputado 
federal Alexandre Rama-
gem (PL-RJ) indicam que 
policiais federais da ativa 
trabalharam na campanha 
eleitoral dele em 2022 en-
quanto estavam de licença 
remunerada para capaci-
tação.

O relatório da chama-
da "Abin paralela" afirma 
haver indícios de que os 
três policiais federais re-
ceberam R$ 2.000 por mês 
durante a campanha de 
Ramagem à Câmara dos 
Deputados, em comple-
mento aos salários pagos 
com dinheiro público pela 
PF.

Procurado pela Folha 

para comentar as conclu-
sões da polícia, Ramagem 
não se manifestou.

Os três servidores, Fe-
lipe Arlotta Freitas, Hen-
rique César Prado Zor-
dan e Alexandre Ramalho 
Dias Ferreira, foram ce-
didos pela PF para a Abin 
(Agência Brasileira de In-
teligência) no governo Jair 
Bolsonaro (PL) quando 
Ramagem era diretor-ge-
ral da agência e permane-
ceram na gestão seguinte, 
de Victor Carneiro.

A suspeita de que parte 
do grupo que assessorava 
Ramagem na Abin tenha 
trabalhado para ele duran-
te as eleições já era alvo da 
CGU (Controladoria-Geral 
da União), mas a PF loca-
lizou duas planilhas com 

supostos gastos de campa-
nha.

No primeiro arquivo, 
chamado "Estimativas de 
gastos base (jun e jul)", os 
nomes dos três policiais 
federais aparecem com a 
descrição "pagamento de 
pessoal" junto a despesas 
como aluguel, condomí-
nio e faxina nos meses de 
junho e julho.

A segunda planilha, 
"Gastos", estava em uma 
pasta do computador de 
Ramagem identificada 
como "Campanha 2022". 
O arquivo, segundo a PF, 
confirma o pagamento de 
R$ 2.000 mensais por poli-
cial federal, totalizando R$ 
6.000 para cada.

"A utilização de policiais 
federais, em desvio de 

suas respectivas funções 
para trabalharem em cam-
panha eleitoral mediante 
pagamento de valores, é 
conduta com alcance típi-
co penal", afirma o relató-
rio.

"Acrescenta-se, ainda, 
o fato de que a licença é 
remunerada, não sendo, 
portanto, compatível com 
o exercício de atividade 
remunerada, à luz do re-
gime jurídico dos policiais 
federais, que é de dedica-
ção exclusiva, fato este de 
conhecimento deles e de 
Alexandre Ramagem Ro-
drigues."

Dois policiais federais 
tiraram licença remunera-
da para capacitação entre 
julho e setembro de 2022; 
um deles gozou do bene-

fício entre julho e outubro 
do mesmo ano.

Um dos serviços pres-
tados, segundo a PF, era 
a realização de "levanta-
mento sobre indivíduos e 
candidatos que se relacio-
navam" com Ramagem.

Na casa de um dos poli-
ciais, a PF encontrou ain-
da o contrato de locação 
de um imóvel na Barra da 
Tijuca, no Rio de Janei-
ro, usado como base para 
a campanha eleitoral de 
2022.

Os três policiais federais 
foram indiciados pela PF, 
assim como Ramagem. O 
deputado federal criticou 
a operação nesta terça 
(17), quando o relatório 
final ainda não havia sido 
tornado público.

Derrubada de veto dá mais R$ 165 milhões para partidos
Redação 

Um dos vetos presi-
denciais derrubados pelo 
Congresso Nacional na 
sessão de terça-feira (17) 
eleva o repasse de dinhei-

ro público para os partidos 
políticos. Ao sancionar a 
Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO) para este 
ano, o presidente Lula li-
mitou o reajuste do Fun-
do Especial de Assistência 

Financeira aos Partidos 
Políticos, conhecido como 
Fundo Partidário.

Com a derrubada do 
veto, os partidos terão, 
em 2025, um reforço de 
R$ 164,8 milhões no orça-

mento da União destinado 
ao fundo. O impacto foi 
calculado em nota técnica 
conjunta pelas consulto-
rias de Orçamento da Câ-
mara e do Senado.

Esse valor se soma ao 

montante de R$ 1,3 bilhão 
já reservado pelo governo 
para bancar as ativida-
des partidárias neste ano, 
conforme a proposta or-
çamentária aprovada pelo 
Congresso. 
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O 
Ira! desem-
barca em 
Goiás para 
dois shows. 
Hoje, no 

PiriBier, em Pirenópolis, 
o grupo paulistano cele-
bra as duas décadas de 
seu festejado “Acústico 
MTV”. Amanhã, dirige-se 
ao Centro de Convenções 
da PUC, na capital goiana, 
onde se apresenta a partir 
das 21h.

Será bonito. O público 
entoará versos cheios de 
ternura e balançará assim 
que ouvir os arranjos de-
licados. Edgard Scandurra 
emocionará geral quando 
o violão ressoar pelas cai-
xas de som. Nasi Valadão, 
ou apenas Nasi, vocalizará 
as canções — com timbre 
rasgado.

Para o projeto celebra-
tório, o Ira! reuniu uma 
banda orgânica. “O Johnny 
Boy, tecladista, é o baixis-
ta do Ira! hoje. O baterista 
é o baterista do Ira! hoje. 
O Daniel Scandurra, que 
está no baixo, já foi bai-
xista do Ira! no começo da 
nossa volta, em 2014”,  diz 
Nasi à reportagem.

“O Jonas Moncaio é o 
único músico, fora o quar-
teto, é óbvio, que estava 
no DVD. É original da-
quela banda que gravou 
o projeto da MTV”, conta 
o vocalista. “E a nova per-
cussionista Juba tem os 
requisitos que tinha antes 
Michelle Abu, que era um 
destaque à parte.”

Segundo Nasi, Juba é 
muito boa. “Ela tem ex-
pressão. Tem axé, como 
eu digo. Dança”, descreve o 
artista, dizendo que essas 
qualidades a colocam à al-
tura de Abu. “E também é 
conhecida do lugar onde 
eu vivo, que é chamado de 
Morro do Querosene, em 
São Paulo.”

Nasi prossegue com os 

elogios. “É um reduto ar-
tístico muito grande. Eu já 
a conhecia desde que ti-
nha 15 anos. Juba começa-
va os primeiros passinhos 
como percussionista”, lem-
bra o cantor. “Foi um en-
trosamento muito rápido. 
Diria para você que foi no 
primeiro ensaio.”

Essa sintonia passa às 
músicas, chega às pessoas, 
faz o público sussurrá-las, 
fechar os olhos e recordar 
a vida pretérita. “Não são 
músicos contratados que 
estão lá com partitura, en-
tendeu? E tocando aquilo 
direitinho. Foram ensaios 
divertidos. Isso se reflete 

nos shows.”
A pretexto das decla-

rações de Nasi, o “Acústi-
co MTV: Ira!” emociona. 
A versão em DVD tem 19 
canções. Arranjos lindos. 
No formato CD, três com-
posições a menos. Ótimas 
também. Tanto um produ-
to quanto o outro, porém, 
oferecem uma visão ampla 
acerca do grupo.

Entre o fim dos anos 
1990 e início deste sécu-
lo, o Ira! retornou aos ho-
lofotes. Os discos “Isso é 
Amor” (1999), “MTV Ao 
Vivo” (2000) e “Entre Seus 
Rins” (2001) tiveram boas 
repercussões. Canções 

como “Bebendo Vinho”, re-
leitura do roqueiro gaúcho 
Wander Wildner (ex-Re-
plicantes), impulsionam a 
banda nas rádios, popula-
rizando-a ainda mais.

Havia ainda a MTV. Na 
virada para o novo milênio, 
a emissora norte-america-
na se achava envolvida em 
dois formatos fonográficos 
bem-sucedidos em termos 
comerciais: o mencionado 
acústico e o “Ao Vivo”. Este, 
como o nome sugere, era 
plugado. Aquele, por sua 
vez, ia para o lado unplu-
gged, desconectado. Ou 
seja, eram duas linguagens 
distintas.

Quem gravasse um for-
mato era meio que exclu-
ído do outro. Mas vem o 
Ira! e quebra essa regrinha, 
já que fez o projeto eletrifi-
cado em 2000 e depois re-
cebeu convite para se des-
plugar. Para Nasi, a banda 
foi uma das que mais le-
vou o projeto “Acústico” a 
sério.

Carisma
“O que isso significa? 

Uma seleção de bons mú-
sicos que se entrosaram 
pessoalmente com a gen-
te, que tinham um caris-
ma, que eram excelentes 
em seus instrumentos. De-
pois, pesquisamos o nos-
so repertório. Eu, Edgard, 
Rick Bonadio (produtor). 
Bem minuciosa, sem pres-
sa, né? Começamos a nos 
preparar bem antes da gra-
vação”, revela o vocalista.

De acordo com Nasi, os 
ensaios ocorriam pratica-
mente todos os dias. “Só 
não ensaiávamos quando 
estávamos tocando em al-
guma cidade. Então, esse 
carinho, essa atenção, esse 
trabalho a que nós nos de-
dicamos nesse projeto fez 
com que o Ira! fizesse um 
dos ‘Acústicos’ mais cele-
brados e mais elogiados de 
todo o catálogo desse pro-
duto da MTV.”

Os shows, diz o artista, 
são lotados, com público 
emocionado. “Nenhum 
incidente. Ninguém nos 
ofendendo. Em alguns lu-
gares há manifestações 
com relação à democracia, 
à anistia, e são normais. Se 
você for ver as principais 
pesquisas de institutos sé-
rios no Brasil, elas falam 
que mais de 60% das pes-
soas são contra a anistia 
que está posta no Congres-
so.”

“Mas, no geral, não tem 
nada. Não tem provocação 
do público com relação à 
banda. Nem da gente com 
relação a setores do pú-
blico. Eu acho que, para 
mim, este assunto está 
encerrado. Já falei o que 
eu tinha que falar. Pessoas 
de extrema direita não me 
representam, entendeu? 
Democratas de qualquer 
espectro me representam”, 
diz. Ingressos pelo Icones 
e Balada App.

Duas décadas depois, 
o festejado ‘Acústico 
MTV: Ira!’ ainda 
embala memórias. 
Nasi Valadão destaca, 
em entrevista ao DM, 
o entrosamento dos 
músicos e afirma 
que pessoas de 
extrema direita não o 
representam

Ira! revisita repertório consagrado em disco campeão de vendas que faz 20 anos

Nasi revela que ensaios foram divertidos e clima bom se reflete nos shows

FOTOS: GIU PERA/DIVULGAÇÃO
Poço de sensibilidade

MÚSICA
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Alma da gastronomia junina

As festas juninas são mais 
do que celebrações religio-
sas ou homenagens a santos 
populares. Elas são, acima 
de tudo, encontros de afe-
tos, ritmos e receitas que 
atravessam gerações. Ao re-
dor da fogueira, do forró e 
das bandeirinhas coloridas, 
pulsa uma das maiores ri-
quezas da cultura brasileira: 
a gastronomia de raiz, sim-
ples e exuberante, feita com 
milho, amor e memória. Em 
cada canto do Brasil, a festa 
junina assume contornos 
únicos, adaptando-se ao cli-
ma, às colheitas, à fé e à alma 
das comunidades. No Nor-
deste, ela não é apenas uma 
festa. É um acontecimento. 
Em cidades como Caruaru e 
Campina Grande, ela ganha 
proporções épicas. A cida-
de se transforma, o coração 
acelera, e o cheiro de pamo-
nha, milho assado, canjica 
e bolo de macaxeira se mis-
tura ao som do triângulo, da 
zabumba e da sanfona. É o 
povo celebrando sua pró-
pria força, sua resistência e 
alegria, mesmo diante das 
secas e dos desafios da vida 
no sertão. No Norte do país, 
especialmente no interior 
da Amazônia, a festa junina 
abraça também os elemen-
tos da cultura ribeirinha. 
As comidas à base de man-
dioca, tapioca, castanhas, 
peixe frito e doces de frutas 
nativas como o cupuaçu e 
o açaí se misturam às tradi-
ções do arraial. O quentão 
por lá pode vir com toques 
amazônicos e o milho tem 
companhia de ingredientes 
regionais, criando uma ce-
lebração rica em identidade 
e biodiversidade. Minas Ge-
rais, com suas igrejas barro-

cas e vilarejos acolhedores, 
transforma a festa junina em 
poesia à mesa. Há algo sa-
grado e nostálgico no cheiro 
do pão de queijo saindo do 
forno à lenha, no feijão tro-
peiro fumegante, no arroz 
doce polvilhado com canela 
em travessas esmaltadas. A 
festa mineira é acolhedo-
ra, é conversa no alpendre, 
é dança despretensiosa, é 
saudade boa da infância. Os 
quitutes servidos parecem 
sempre ter um ingrediente 
secreto: o afeto. No interior 
de São Paulo, em Goiás, em 
Mato Grosso e no Paraná, 
as festas de bairro, da igreja 
ou da escola ainda mantêm 
viva a beleza do coletivo. 
O milho aparece em todas 
as formas: cozido, assado, 
em curau, e bolo cremoso, 
em suco doce. O cachorro-
-quente é disputado com 
entusiasmo, assim como o 
pastel frito na hora, a maçã 
do amor reluzente, o arroz 
carreteiro e o espetinho de 
carne. A festa é feita a muitas 
mãos, com barracas mon-
tadas por voluntários que 
entendem que o mais im-
portante é celebrar juntos. 
E mesmo nas capitais, como 
São Paulo, Belo Horizonte, 
Salvador, Recife e Goiânia, 
os arraiás resistem nos clu-
bes, nas praças, nas escolas 
e nos corações de quem não 
abre mão de vestir a camisa 
xadrez, colocar chapéu de 
palha e dançar quadrilha ao 
som do tradicional “Anar-
riê”. Porque a festa junina é, 
sobretudo, pertencimento. 
É impossível separar a festa 
da comida. A festa é comida. 
É canjica que escorre da co-
lher, é milho assado na bra-
sa, é bolo de mandioca com 

leite condensado, é batata-
-doce caramelizada e sorri-
sos de crianças com as bo-
chechas pintadas de preto. 
É arroz doce enfeitado com 
canela, como quem enfeita 
um presente. É fogueira que 
crepitava e convida a uma 
roda de causos, danças e sa-
bores.

Vinho e quentão
O vinho quente e o quen-

tão, em versões com cacha-
ça, laranja, gengibre e es-
peciarias, são os brindes da 
noite. Em taças simples ou 
canecas esmaltadas, aque-
cem as mãos e os corações, 
como se dissesse: “esta-
mos vivos, estamos juntos”. 
Há beleza na rusticidade, 
na generosidade do que é 
feito em casa, sem preten-
são, mas com história. E se 
os pratos nos alimentam 
o corpo, são os momentos 
que alimentam a alma. A 
fogueira no centro da pra-
ça, as músicas que tocam no 
coração, a quadrilha que se 
forma em pares e risos. As 
roupas coloridas, as rendas, 
os babados, as trancinhas 
e os remendos costurados 
com carinho. Os olhos das 
crianças brilhando com os 
fogos de artifício, os adultos 
se permitindo dançar como 
se o tempo parasse e, de 
fato, ele para. Porque a festa 
junina é esse tempo suspen-
so onde tudo volta a ter sen-
tido: o pé no chão, o cheiro 
da terra molhada, o abraço 
dos amigos, a simplicidade 
da mesa farta, o convite ao 
improviso, à risada fácil, à 
memória boa. 

Morre galã da TV 
brasileira, aos 91

Gustavo Fioratti 
Folhapress

Francisco Cuoco, um 
dos maiores galãs da te-
levisão brasileira, morreu 
ontem aos 91 anos. A in-
formação foi confirmada 
pela família do ator, que 
o acompanhava em várias 
idas e vindas ao hospital 
nos últimos meses.

O ator estava internado 
no Albert Einstein, em São 
Paulo, há cerca de 20 dias, 
e estava sedado desde en-
tão. Ele sofria complica-
ções de saúde causadas 
pela idade e por um feri-
mento que infeccionou, 
segundo sua irmã, Grácia, 
com quem morava. A cau-
sa da morte, porém, não 
foi informada.

Cuoco não se destacou 
exatamente como um da-
queles intérpretes virtu-
oses capazes de grandes 
transformações em cena. 
Ao contrário, construiu 
sua carismática identi-
dade com uma galeria de 

personagens parecidos 
uns com os outros, sempre 
marcados pela voz grave e 
rouca, olhares sedutores, 
virilidade e um leve traço 
noir no jeito de falar.

O ator nasceu em no-
vembro de 1933 em uma 
família pobre do Brás, 
bairro que foi reduto de 
italianos na capital pau-
lista. Seu primeiro em-
prego foi como feirante, 
ajudando o pai. No início 
dos anos 1950, começou 
a intercalar essa atividade 
com o curso da Escola de 
Arte Dramática, hoje liga-
da à USP.

Cuoco estreou profis-
sionalmente no teatro em 
1958, ao lado de Fernanda 
Montenegro e Sérgio Brit-
to (1923-2011). Fazia, na 
peça "A Muito Curiosa His-
tória da Virtuosa Matrona 
de Éfeso", com direção 
de Alberto D'Aversa, um 
gladiador que já entrava 
morto em cena. Não tinha 
falas.

Ator atua na peça ‘'Hedda Gabler', no Rio de Janeiro, em 1982

Festa junina é tempo suspenso onde tudo volta a ter sentido: pé no chão, 
cheiro da terra molhada, abraço dos amigos e simplicidade da mesa farta

Francisco Cuoco se destacou pela voz grave 
e rouca, olhares sedutores e traço noir

Cuoco estreou na
televisão nos anos 60
Paralelamente ao trabalho 

nos palcos, começou a fazer 
teleteatro na TV Tupi e, em 
1964, estrelou sua primei-
ra novela, "Marcados Pelo 
Amor", de Walther Negrão 
e Roberto Freire, na TV Re-
cord. Foi um papel impor-
tante para que fosse reco-
nhecido como um dos galãs 
mais populares da televisão 
brasileira.

Em 1966, Cuoco protago-
nizou a novela "Redenção", 
de Raimundo Lopes. Dois 
anos depois, fez pela primei-
ra vez par romântico com a 
atriz Regina Duarte em "Le-
gião dos Esquecidos", do 

mesmo autor, na TV Excel-
sior. Os dois reapareceram 
como casal em outros títulos, 
entre elas, "Selva de Pedra" 
(1972), um dos maiores su-
cesso de audiência da Globo, 
com enredo dramático e po-
licialesco.

Outros personagens caris-
máticos de Cuoco incluem 
Carlão, taxista de "Pecado 
Capital" (1975), e o charlatão 
Herculano Quintanilha, em 
"O Astro" (1977), de Janete 
Clair. Marco da teledrama-
turgia, o enredo de "O As-
tro" ganhou nova versão em 
2011, com Cuoco assumindo 
papel secundário na trama.

Maior riqueza da cultura brasileira: gastronomia raiz, simples e exuberante 

CEDOC FUNARTE
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NÃO creia
em tudo 
que vê.

NÂO diga
tudo que 

sabe.
NÂO escute

tudo que dizem

Palmeiras vence o segundo 
jogo e assume a liderança 

do Grupo A no Mundial dos 
Clubes da FIFA.  

Carros de bois rumo à 

Trindade, na Grande 
Goiânia, para a festa do 

Divino Pai Eterno, em julho.

Nem tudo
que a gente

ouve,
houve.

Técnico Vagner Mancini 
não pensa deixar o Goiás: 

"gosto clube, da torcida e de 
Goiânia".

Saudade das festas juninas 

em que a gente mandava 
correio elegante e ganhava 

a mulher da noite.

Israel-Irã numa
escalada para

a guerra mundial

Inverno começa nesta 
sexta-feira, 20, e deve ter 

frio 
e 

chuva 
da 

média.

BELLA DA SEMANA

JHENI GONÇALVES, 
descontraída, com seu 

café da manhã

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

TV Tudo
Galvão
Sobre Galvão Bueno 
conversar com a Record ou 
Record com Galvão Bueno, 
uma história que ganhou 
o noticiário e devidas 
proporções, nos levam a 
entender que tem coisa. 
Ou, sendo o caso, como de 
fato deveria ser, as partes 
envolvidas, considerando os 
desrespeitos cometidos, se 
pronunciassem a respeito.

Situação
Com o “Aqui Agora” 
no prego, nem aqui e 
nem agora, sem outras 
alternativas, o SBT deve 
seguir indefinidamente 
com o “Tá na Hora”. 
Aproveitando-se, inclusive, 
da sempre correta postura 
da Dani Brandi na sua 
apresentação.

Cobertura
A Globo News está com 
uma cobertura bem intensa 
da guerra Israel x Irã, com 
informações em tempo real 
e a repercussão em todo 
o mundo. Pior é que até 
nisso observa-se a sempre 
danosa disseminação de 
fake news na internet, 
como constatou a própria 
reportagem da GN.

Toques
Daniel Ortiz, de contrato 
renovado com a Globo, 
começou a trabalhar na 
sinopse de sua próxima 
novela das sete. Nada 
muito além do que isso, 
nem mesmo lugar na fila do 
horário.

Série 
Isa Salmen renovou 
contrato com a Record para 
fazer a série “O Senhor e a 
Serva”, spin-off de “Paulo, 
O Apóstolo”, no papel de 
Fortuna. Serão 10 episódios, 
com Nathalia Florentino 
e Dudu Pelizzari como 
protagonistas.

Quase lá
Faltam só alguns pequenos 
detalhes para poder bater 
o martelo. O campeonato 
italiano está muito próximo 
de um acordo com a ESPN.

Planos
Ainda no campo esportivo, 
vale observar os próximos 
passos da RomárioTV. Ao 
que se informa, e já existe 
um certo movimento 
acontecendo, o desejo é 
entrar firma na disputa de 
alguns eventos esportivos.

Trilha
Jeniffer Nascimento, atriz e 
cantora, está prestes a viver 
sua primeira protagonista 
na Globo, em “Êta Mundo 
Melhor!”, com estreia dia 
30. Aliás, são enormes 
as possibilidades de a 
intérprete da personagem 
Dita se destacar na trilha 
sonora da novela. Roberta 
Miranda, Chitãozinho e 
Xororó e Zezé Di Camargo 
e Luciano também estão 
cotados para a trilha.  

Reality
Sobre o reality “Namoro 
na Cozinha”, falado por 
aqui, que o SBT gravou fora 
das suas dependências, 
convém salientar que a 
primeira temporada já está 
totalmente pronta. Só faltar 
decidir a partir de quando 
irá ao ar.

Avaliação
Após fazer “Desalma” no 
Globoplay, Anna Melo 
fechou com a parceria 
Seriella-Record para viver 
Gabriela, a protagonista 
feminina de “Paulo, O 
Apóstolo”, em cartaz no 
UniverVideo. A avaliação 
interna foi bem satisfatória, 
a ponto de a atriz já ter 
acertada sua permanência 
na casa, com vistas a 
próximos trabalhos.

C´est fini
O contrato por obra certa 
permite coisas que, um 
pouquinho antes, nem 
sequer eram imaginadas 
fora da Globo. Entre os 
exemplos, “Fúria”, nova 
série da Netflix sobre 
MMA, terá nomes como 
Eduardo Moscovis, Claudia 
Raia, Alice Carvalho, Fabio 
Lago e Bianca Comparato. 
Vinicius Neri, estreante, 
é o protagonista. Então é 
isso. Mas amanhã tem mais. 

Band ainda não tem uma 
decisão sobre  seus problemas
No futebol, diria-se, a Band só 
está tocando de lado… E, de 
fato, neste momento é mais 
ou menos isso o que vem 
acontecendo, considerando as 
circunstâncias e necessidade de 
melhores estudos.
O ímpeto inicial, demonstrado 
na saída da Cátia Fonseca, aos 
poucos tomou contornos mais 
moderados e, hoje, verifica-se, 
já não existe tanta pressa em 
buscar uma nova apresentadora 
para o “Melhor da Tarde”.
Podemos assegurar, inclusive, 

que são amplas e bem 
propícias as possiblidades de 
Pamela Luciolla ser efetivada no 
posto. Por outro lado, também 
não há, até agora, nenhuma 
novidade sobre o caso 
Otaviano Costa em relação ao 
“Melhor da Noite”.
A sua permanência, depois 
de ele ter decidido sair, foi 
acertada, mas ainda não existe 
qualquer decisão em torno das 
modificações que o programa, 
inevitavelmente, será obrigado 
a sofrer.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Esse pique extra promete animar 
as coisas com o crush, meu 
ariano. 

Vida amorosa pede cuidado 
com as redes e com o que 
escondem, ok?

Eis que é hora de dar atenção às 
tarefas que ficaram acumuladas, 
tá?

Vida amorosa fica séria à noite, 
mas nada que atrapalhe muito 
amor.

Astral positivo para resolver 
assuntos que precisam de ação 
firme, tá?

Tarefas que podem ser feitas em 
equipe também vão correr bem, 
ok?

Logo você volta ao jogo e vai 
cuidar de assuntos cotidianos, 
libriano.

Mantenha o bom humor afiado 
para lidar com um ou outro 
imprevisto. 

A dica: Prepare o coração para 
viver ótimos momentos na 
paquera, tá? 

Caprica, bom papo pode seduzir 
mais do que imagina, mas não 
enrole. 

Uau! Amor conta com boas 
energias e conversa sincera 
anima a relação.

A possessividade pode trazer 
problemas na conquista e a dois, 
pisciano.

Claudia Ohana 
traz peça ao Sesi

O Teatro Sesi recebe 
neste sábado, 21, às 20h, o 
espetáculo “Parabéns, Sr. 
Presidente in Concert”, que 
mistura música e teatro 
para recriar, com liberdade 
poética, um encontro entre 
duas grandes figuras do sé-
culo 20: Marilyn Monroe e 
Maria Callas.

Com 70 minutos de du-
ração, a montagem traz 
Cláudia Ohana no papel da 
soprano grega e Maria He-
lena Chira como a estrela 
de Hollywood. A trama se 
desenrola nos bastidores da 
famosa festa de aniversário 
do presidente John F. Ken-
nedy, realizada em 1962, no 
Madison Square Garden, 
em Nova York.

Embora o encontro en-
tre Monroe e Callas tenha 
ocorrido brevemente na 
vida real, a peça explora 
esse momento como ponto 
de partida para um diálogo 
íntimo entre as duas. No 
palco, elas compartilham 
memórias, inseguranças e 
reflexões sobre fama, soli-
dão e a condição da mulher 
em um mundo dominado 
por homens. Ingressos a 
partir de R$ 80. (Redação)

Bailarinos goianos 
brilham nos EUA

Nove bailarinos da Esco-
la do Futuro de Goiás (EFG) 
em Artes Basileu França 
conquistaram bolsas de 
estudos no Youth America 
Grand Prix (YAGP), a maior 
competição de balé juvenil 
do mundo, realizada nos 
Estados Unidos.

Os bailarinos Bruna Ma-
galhães, Davi Borges, Mar-
cus Vinicius Rufino, Martina 
Tolaba, Matheus Perfeito, 
Nicolas Librais, Samuel Al-
meida, Valentina Toscani 
e Yasmin Souza foram se-
lecionados por renomadas 
escolas e companhias de 
danças dos Estados Unidos 
e da Europa. A concessão 
das bolsas é baseada no ta-
lento e desempenho técni-
co.

YAGP reuniu, na Flórida, 
2,5 mil jovens bailarinos 
e bailarinas, provenien-
tes de 35 países, de cinco 
continentes, entre 20 e 27 
de abril. Além das bolsas, 
alunos da EFG em Artes 
Basileu França também re-
ceberam vários prêmios. 
(Redação)

PINO GOMES

ARTES CÊNICAS

Espetáculo ‘Obrigado’ utiliza
humor para discutir poder

Carlos Pereira

O 1° espetáculo circen-
se da Maratona Cultural 
do Crimeia Leste aconte-
ce neste sábado, 21, com a 
encenação do espetáculo 
“Obrigado”, criado e con-
cebido pelo dramaturgo 
Edward Fão, de Londrina 
(PR), e montado pela Cia 
Novo Ato. São três perso-
nagens que simbolizam a 
representação de um jogo 
de poder de uma nação 
não identificada, mas co-
muns aos regimes totali-
tários, ou não, em todo o 
mundo: a rainha (Marília 
Ribeiro), o militar (Pedro 
Luiz), e o homem do povo 
(Luiz Cláudio).

Segundo Marília Ri-
beiro, atriz e produtora 
do espetáculo, os perso-
nagens vão se revezando 
na encenação mostrando 
o abalo das estruturas do 
poder. “Ora a cena se pas-
sa de maneira clownesca, 
ora expressionista e por 
fim naturalista. Os gestos 
são precisamente calcula-
dos e repetidos à exaustão 
criando uma atmosfera 
irônica, divertida e crítica 
do poder”, diz ela.

“A rainha é uma perso-
nagem festiva e clownes-
ca. Sentada num trono 

(um vaso sanitário) go-
verna a república das ba-
nanas e se considera mais 
do que representa na bus-
ca da satisfação imediata 
de suas vontades. Já o mi-
litar, seu súdito, sempre 
solicito,  tem o profundo 
desejo de destroná-la e 
tomar seu lugar no trono. 
O homem do povo é in-
gênuo e não possui nada, 
sente vontade de brincar 
e tem fome”, completa.  

Com o desenvolvimen-
to do texto e o avanço da 
encenação, os atores in-
terpretam cada persona-

gem de forma simbólica 
num jogo de repetição 
que tem o propósito de 
incomodar o espectador 
a fim de que este reaja. “O 
objetivo é discutir o po-
der utilizando técnicas te-
atrais diversas, um poder 
que corrompe, indepen-
dente de quem o ocupa”, 
frisa.  

O projeto, contemplado 
em edital da Rede Estadu-
al de Pontos de Cultura de 
Goiás dentro da Política 
Nacional Aldir Blanc do 
Governo Federal, prevê 
ainda duas exposições de 

artes visuais, seis apresen-
tações de espetáculos cir-
censes e nove edições do 
Sexta com Música.

Além disso, haverá duas 
oficinas teatrais, uma de 
criação de roteiros e outra 
de direção infantil, minis-
tradas pelos diretores do 
Ponto de Cultura Novo 
Ato, Luiz Cláudio e Marí-
lia Ribeiro. Inscrições pelo 
link na bio do instagram 
da @cianovoato, presen-
cialmente no Teatro Novo 
Ato no Crimeia Leste ou 
através do WhatsApp (62) 
98403-1032.

Montagem, que 
será encenada neste 
sábado, 21, no teatro 
da Cia Novo Ato, no 
Crimeia Leste, traz 
três personagens que 
enfocam disputa de 
poder. Eles utilizam 
galhofa, de forma  
a impactar o público 
com enredo sagaz

Obra apresenta homem do povo (Luiz Cláudio), militar (Pedro Luiz) e a rainha (Marília Ribeiro)

DIVULGAÇÃO 
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Adorou o churrasco, mas 
teve a impressão de o gosto 
da cerveja estar diferente? 
Nota 10 para seu paladar: 
o líquido de 1/3 de garrafas 
e latas não corresponde ao 
rótulo. O Poder 360 infor-
mou em 14.jun.2025 que 
o País perdeu, em 2024, 
R$ 88 bilhões em impostos 
somente com sonegação 
e falsificação de bebidas. 
“No mínimo”, alerta a re-
portagem, citando dados 
da ABCF, a entidade que 
combate esses delitos, pois 
o governo federal está nem 
aí. O método oficial de fis-
calizar é a “autodeclaração 
das empresas fabricantes”, 
o que “cria um modelo 
vulnerável à fraude fiscal”. 
Sim, quem cuida do gali-
nheiro são as raposas.

Até 2016 havia o Sico-
be, Sistema de Controle 
de Produção de Bebidas. 
Em agosto de 2024, o Tri-
bunal de Contas da União 
determinou sua volta. Em 
abril deste ano, Lula 3 foi 
ao Supremo Tribunal Fe-
deral para tudo permane-
cer como está. Dirigentes 
petistas da Receita Federal 
supõem que ressuscitar o 
Sicobe provocaria “grave 
ameaça à ordem adminis-
trativa, econômica e tribu-
tária, ao impor a adoção 
imediata de um mecanis-
mo operacionalmente in-
viável, financeiramente 
insustentável e juridica-
mente irregular”.

Tudo lorota:
1. Grave ameaça é a que 

os bandidos fazem aos co-
merciantes que se recusam 
a vender suas mercadorias 
fake;

2. É tão operacionalmen-
te viável que a própria Re-
ceita divulgou queda de 
38% nos cofres sem o Sico-
be;

3. É tão financeiramente 
sustentável que a própria 
Receita estima que custará 

Advogado

R$ 1,8 bilhão/ano para ar-
recadar 49 vezes mais.

Que Lula rejeite reduzir 
os gastos da máquina para 
obter equilíbrio fiscal se 
entende pela propensão 
da esquerda a torrar di-
nheiro público. A suspei-
ta reside no ato de entrar 
na Justiça para não ter de 
acompanhar a produção 
de bebidas. Ou é malfeitor 
da sociedade ou tem so-
ciedade com o malfeito.

Nos 88 bi sonegados em 
bebidas não se incluem os 
grandes fornecedores das 
facções, os pequenos e mi-
crofabricantes, nem as que 
elas mesmas manipulam 
em locais improvisados, 
nem o roubo de cargas, 
nem o descaminho. Se o 
sujeito for preso (rarida-
de), julgado (raridade²) e 
condenado (raridade³), 
pode pegar de 1 a 4 anos. 
Não é pena, é incentivo à 
delinquência.

O especialista em se-
gurança pública Rodrigo 
Pimentel, o ex-capitão 
do Bope carioca cujos li-
vros viraram roteiros dos 
filmes “Tropa de Elite”, 
calcula que entorpecente 
seja apenas um dos itens 
da contabilidade de PCC, 
Comando Vermelho, Ami-
go dos Amigos, Terceiro 
Comando Puro etc. Os 
demais são bens e servi-
ços lícitos, impingidos ao 
comércio e à freguesia por 
pressão que chega a tortu-
ra e homicídio.

O relatório “Rastrea-
mento de produtos e en-
frentamento ao crime or-
ganizado no Brasil”, feito 
pelo FBSP (Fórum Bra-
sileiro de Segurança Pú-
blica), disseca 4 fontes de 
recursos das facções, ouro, 
combustíveis, cigarros e 
bebidas. Nele, um gráfico 
dá números à conclusão 
de Pimentel: com último 
levantamento em 2023, 
de R$ 348,1 bilhões ame-
alhados pelos bandidos, 
R$ 186.129.492.319,00 
foram com celulares 
e golpes virtuais; R$ 
149.771.134.861,00 com 
bebidas, cigarros, com-
bustíveis e ouro; R$ 
15.209.528.338,00 com 
o tráfico de cocaína. São 
quantias tão gigantescas 
que a gente se cansa só 
de ler. A guerra no Orien-
te Médio gerando notícias 
sobre bomba atômica e 
bomba aqui é a droga não 
representar 5% do fatu-
ramento da máfia. Para 
compensar, a grande ideia 
do Planalto é:

a) tirar R$ 2,6 bilhões 
do Ministério da Defesa – 
falta combustível no nos 
caminhões da tropa que 
defende a soberania na-
cional;

b) criar ou inflar impos-
tos, como o IOF, em que 
perdeu na Câmara dos De-
putados de 346 a 97, maior 
goleada da Copa do Mun-
do de Clubes de Compras.

O presidente da Repú-

blica não age nem reage. 
Posou de player mundial 
ao prometer ralhar com 
Donald Trump no Canadá, 
durante a reunião do G7, à 
qual Brasil vai como pene-
tra com o objetivo único 
de moer dinheiro. Resul-
tou num fiasco tamanho 
que atrapalhou a foto dos 
líderes de verdade. Sua 
bronca com o america-
no está no apoio a Israel 
contra a companheirada 
de Hamas, Hesbollah e do 
terrorismo de estado ira-
niano. Todavia, Lula não 
tem coragem sequer de 
peitar sequer ONGs, vai 
encarar orcrim...

Se ele não manda em 
casa, tem quem lucre com 
sua omissão. Segundo o 
FBSP, 38% do ouro (229 
toneladas) e 13 bilhões 
de litros de combustíveis 
por ano são vendidos ile-
galmente. O UOL publi-
cou, no mês passado, que 
4 em cada 10 cigarros lí-
citos fumados no Brasil 
são... ilícitos, contadas as 
683.469 toneladas de taba-
cos plantados criminosa-
mente em 325.408 hecta-
res, uma lavoura 2x maior 
que a cidade de São Paulo. 
Esse fumacê queimou R$ 
10,4 bilhões, na soma do 
Etco (Instituto Brasileiro 
de Ética Concorrencial), e 
a Receita acrescenta R$ 7 
bilhões em vapers falsifi-
cados. A farra dos margi-
nais em 2024 incluiu ainda 
prejuízos aos setores de 

peças para veículos (R$ 17 
bilhões, quase 1/3 em ca-
pacetes mequetrefes), ves-
timentas (R$ 51 bilhões), 
defensivos agrícolas (R$ 
20,5 bilhões), R$ 21 bi-
lhões com perfumaria, R$ 
10,2 bilhões só em óculos, 
R$ 12,1 em TV por assina-
tura. Resumindo, de acor-
do com a ABCF, o governo 
deixa de arrecadar R$ 471 
bilhões por ano com as fal-
sificações.

É tanto dinheiro que se 
iguala ao orçamento de 
2025 dos ministérios de 
Saúde (R$ 234,4 bilhões) 
e Educação (R$ 175,4 bi-
lhões), o troco sustenta 
o Judiciário (R$ 59,9 bi-
lhões). O Executivo fede-
ral, com o oceano de per-
versidades de Lula & Cia., 
deve custar neste ano R$ 
2 trilhões e 161 bilhões – 
a soma de sonegações e 
falsificações com outro 
escândalo, o de R$ 1,7 tri-
lhão que o contribuinte vai 
pagar de refinanciamento-
da dívida pública de janei-
ro a dezembro. Ou seja, o 
pessoal quer tomar uma 
cervejinha, mas o governo, 
as facções e os bancos to-
mam tudo.

Ah, sabe o churrasco 
que estava ótimo? Aquele 
carvão que a turma achou 
engraçado por ser torto é 
de árvore do Cerrado e a 
picanha era alcatra.

PCC e CV lucram mais em falsificações que com drogas
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COOPERATIVA COOPTEEGO – COOPERATIVA DE TURIS-
MOS TRANSPORTE ESCOLA FRETAMENTOS E LOCAÇÃO 
DE GOIAS Edital de convocação para a Assembleia Geral 
Extraordinária O Presidente da COOPERATIVA COOPTEEGO 
– COOPERATIVA DE TURISMOS TRANSPORTE ESCOLA 
FRETAMENTOS E LOCAÇÃO DE GOIAS, inscritano CNPJ/
MF: 60.184.296/0001-70 NIRE: 52400038105, no uso das atri-
buições conferidas pelo Estatuto Social convocaos senhores 
cooperados, que nesta data são em número de 20 em condi-
ção de votar para se reunirem em Assembleia Geral Extraordi-
nária, a ser realizado na RUA DAS AGUIAS NR: 540 QUADRA 
: 44 LOTE 30 SALA 03 SETOR JARDIM IPANEMA TRINDADE 
- GOIAS CEP:75.380-085, no dia 21 de junho 2025, em pri-
meira convocação às 09:00 horas, com a presença de 2/3 dos 
cooperados, em segunda convocação às 09:30 horas, com a 
presença de metade mais um e persistindo a falta de quórum, 
em terceira e última convocação, às 10:00, com a presença mí-
nima de 10 cooperados, a fim de deliberarem sobre a seguinte 
ORDEM DO DIA: 1. ALTERAÇÃO ESTATUTARIA; 2. Eleição 
e posse dos membros da diretoria da Cooperativa; 3. Fixação 
do valor dos honorários e cédula de presença dos membros do 
Conselho de Administração e do Conselho Fiscal Quais quer 
assuntos de interesse dos cooperados sem valor decisório. 
TRINDADE/GO,17 de JUNHO de 2025. LUIS MARCOS DA 
SILVA Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABADIÂNIA AVISO DE 
LICITAÇÃO TIPO PREGÃO PRESENCIAL 073/2025 
MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL 073/2025 TIPO: 
MENOR PREÇO. INTERESSADA: SECRETARIA MUNICIPAL 
DE ADMINISTRAÇÃO. OBJETO:CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇO PARA 
LOCAÇÃO DE VEICULO SEM MOTORISTA, CONFORME 
DESCRITO NO TERMO DE REFERÊNCIA ELABORADO 
PELO (A) GESTOR (A). DATA: 04/07/2025 - HORA: 16:00 
M A I O R E S  I N F O R M A Ç Õ E S :  E - M A I L : 
cplabadiania@hotmail.com ABADIANIA, 18 DE JUNHO DE 
2025. LUIS ALBERTO PEREIRA DO PRADO MEMBRO DA 
EQUIPE DE APOIO

Retificação
EDITAL DE CONVOCAÇÃO N.º 11/2025-GAB/CGM

Onde se lê:
“... CONVOCA, pelo presente edital, o servidor Paulo Roberto 
Tote Pimenta - matrícula n.º 1354426-01, para tomar 
ciência de seu Processo Administrativo Disciplinar SEI 
n.º 25.7.000002607-0, bem como nomear testemunhas que 
julgar necessárias, no prazo de 05 (cinco) dias a contar da 
data da publicação deste, junto à Comissão Permanente de 
Processo Administrativo Disciplinar - CESPAD-03...”
Leia-se:
“... CONVOCA, pelo presente edital, o servidor Paulo Roberto 
Tote Pimenta - matrícula n.º 1354426-01, para tomar 
ciência de seu Processo Administrativo Disciplinar SEI 
n.º 25.7.000002607-0, bem como nomear testemunhas que 
julgar necessárias, no prazo de 05 (cinco) dias a contar 
da data da publicação deste, junto à Comissão Especial de 
Processo Administrativo Disciplinar - CESPAD-03.”  
Gabinete da Controladoria-Geral do Município, aos 17 dias do 
mês de junho de 2025.

Sebastião Mendes dos Santos Filho
Chefe de Gabinete

Portaria n.º 207/2025-GAB/CGM

EDITAL DE INTIMAÇÃO Karlos Eduardo S. Couto, Oficial, 
Registro de Imóveis de Cavalcante/GO, serviço extrajudicial 
situado na Rua 02, Quadra 35, lote 327, Cavalcantinho, 
Cavalcante/GO, Vem através de requerimento. FAZ SABER 
que ANDRÉ LUIZ ALVES NOGUEIRA, brasileiro, solteiro, 
CPF nº 018.199.381-31, requereu a titulação do imóvel de 
FAZENDA BOA SORTE, com a área de 190,7295 há, junto 
a SEAPA (Secretária de Estado de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento do Estado de Goiás). Apresente notificação 
nos termos dos artigos 160 da Lei dos Registros Públicos 
(Lei nº 6.015/73). Devido à falta de anuência expressa na 
planta e no memorial descritivo, ou de apresentação de 
carta de anuência, dos titulares do imóvel confrontante de 
DENOMINADO FAZENDA BREJÃO, fica o seu Proprietário: 
RAUL MARQUES FRANCISCO MAIA, portador do CPF. Nº 
746.530.911-53, na vigência da lei 6.515/77, NOTIFICADO(S) 
do inteiro teor dos trabalhos técnicos que se encontram 
em posse do requerente, podendo, nos termos da lei 
18.826/2015, Decreto Regulamentador 8.576/2026 e do §2° 
do artigo 213, impugnar fundamentadamente os trabalhos, 
no prazo legal de 15 dias. O pedido de titulação foi instruído 
com os documentos enumerados na Lei 18.826/2015 e 
Decreto Regulamentador 8.576/2016, os quais se encontram 
disponíveis para exame e conhecimento do interessado. 
Portanto, as opções que a lei confere ao NOTIFICADO são: 1) 
impugnar fundamentadamente; 2) anuir expressamente; e, 3) 
deixar transcorrer o prazo, aceitando os trabalhos tacitamente. 
Decorrido o prazo legal sem impugnações, contado da 
primeira publicação deste edital que será publicado 03 vezes, 
poderá ser deferida a titulação pretendida.

AVISO DE LICITAÇÃO
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 19 / 2025
(SISTEMA DE REGISTRO DE PREÇOS – SRP)

O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE SÃO JOÃO 
D’ALIANÇA/GO, inscrito no CNPJ sob nº 04.244.525/0001-
23, localizado na Av. Teotônio F. Graças, s/nº, salas 01 e 
07, Centro – São João d’Aliança/GO, por intermédio do 
Agente de Contratação torna público para conhecimento dos 
interessados que fará realizar no dia 04 de julho de 2025, 
às 8 horas, licitação na modalidade PREGÃO, NA FORMA 
ELETRÔNICA, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, CUJO 
OBJETO É O REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA 
E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA(S) PARA 
FORNECIMENTO DE MATERIAIS E EQUIPAMENTOS 
HOSPITALARES, conforme quantitativos, especificações, 
condições/exigências definidos no Edital e seus Anexos, 
que reger-se-á sob as normas da Lei Federal nº 14.133/2021 
e seus regulamentos, Decreto nº 10.024/2019, Dec. Federal 
nº 9488/2018, Dec. Federal nº 11.462/2023, Decreto 
Municipal nº 2962/2025, Lei Complementar nº 123/2006, 
alterada pela Lei Complementar nº 147/2014 e Dec. Federal 
nº 8538/2015. O Edital poderá ser obtido na Rua Goiás, nº 
629, Centro – São João d’Aliança/GO, Fone (0xx62) 3438-
1161/1943, no horário de expediente ou no site: https://www.
saojoaodalianca.go.gov.br, na página (interface) deste 
Pregão Eletrônico nº 19/2025.

São João d’Aliança/GO, 20 de junho de 2025.
Publique-se.

RONILDO FONSECA MATTOS
Agente de Contratação

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DO

CONDOMÍNIO DO EDIFÍCIO SAN PABLO
Ilmos.(as) Srs.(as) Condôminos(as) do(a) Condomínio do 
Edifício San Pablo, inscrito no CNPJ sob o nº 25.104.787/0001-
62, localizado na Rua Ruy Brasil Cavalcante, nº 82, Setor 
Oeste, Goiânia-GO, CEP 74140-140. Com amparo nos arts. 
1.349 e 1.355 do Código Civil, os(as) condôminos(as) do 
Condomínio do Edifício San Pablo que ao final assinam o 
presente edital, os quais representam mais de ¼ (um quarto) 
dos condôminos, CONVOCAM Vossas Senhorias para 
participarem da Assembleia Geral Extraordinária, a realizar-se 
no próximo dia 30 de Junho de 2025 (segunda-feira) no salão 
de festas do Condomínio, às 19:00h em primeira convocação, 
com a presença da maioria dos votos totais ou às 19h30min, 
em segunda convocação, com qualquer número de presentes, 
para deliberarem sobre a seguinte PAUTA:
1. Apresentação das irregularidades (utilização pelo Síndico 
de numerário do Condomínio para pagamento de despesas 
pessoais) e omissão na prestação de contas (não apresentação 
ao Conselho Fiscal dos livros/balancetes de todos os meses do 
ano de 2025 e os do ano de 2024 apresentados sem assinatura 
da contabilidade e faltando documentos que comprovem as 
despesas realizadas);
2. Direito de defesa/contraditório ao atual Síndico acerca dos 
itens apresentados no item 1 dessa pauta;
3. Possibilidade de renúncia;
4. Não havendo renúncia, destituição do Síndico;
5. Em caso de renúncia ou destituição, eleição de novo 
Síndico(a);
6. Em caso de renúncia ou destituição, fixação da remuneração 
do(a) Síndico(a) eleito(a).
Observações:
O condômino poderá nomear procurador para representá-
lo perante a Assembleia, mediante procuração com poderes 
específicos, nos termos do item 03.20 da Convenção do 
Condomínio;
A procuração física deverá ser entregue à administração antes 
do início da Assembleia ou, em caso de assinatura digital, 
enviada para o e-mail lorebinha@gmail.com até as 16:00h do 
dia da realização da Assembleia;
A ausência dos senhores condôminos não os desobriga de 
aceitarem os assuntos que forem tratados e deliberados;
Os condôminos somente poderão participar e votar na 
assembleia, desde que quites com as contribuições 
condominiais.

Goiânia, 17 de junho de 2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABADIÂNIA AVISO DE 
LICITAÇÃO TIPO PREGÃO PRESENCIAL 072/2025 
MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL 072/2025 TIPO: 
MENOR PREÇO. INTERESSADA: SECRETARIA MUNICIPAL 
DE SAÚDE. OBJETO:CONTRATAÇÃO DE EMPRESA POR 
REGISTRO DE PREÇO PARA FORNECIMENTO DE 
MEDICAMENTOS BASICOS, CONFORME DESCRITO NO 
TERMO DE REFERÊNCIA ELABORADO PELO (A) GESTOR 
(A) .  DATA: 04/07/2025 -  HORA: 08:00 MAIORES 
INFORMAÇÕES: E-MAIL:  cplabadiania@hotmail.com
ABADIANIA, 18 DE JUNHO DE 2025. LUIS ALBERTO 
PEREIRA DO PRADO MEMBRO DA EQUIPE DE APOIO

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABADIÂNIA AVISO DE 
LICITAÇÃO TIPO PREGÃO PRESENCIAL 071/2025 
MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL 071/2025 TIPO: 
MENOR PREÇO. INTERESSADA: SECRETARIA MUNICIPAL 
DE TRANSPORTES. OBJETO:CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA,  POR REGISTRO DE PREÇO,  PARA 
FORNECIMENTO DE PEÇAS DE CARRO E CAMINHOES, 
CONFORME DESCRITO NO TERMO DE REFERÊNCIA 
ELABORADO PELO (A) GESTOR (A). DATA: 03/07/2025 - 
HORA: 08:00 MAIORES INFORMAÇÕES: E-MAIL: 
cplabadiania@hotmail.com ABADIANIA, 18 DE JUNHO DE 
2025. LUIS ALBERTO PEREIRA DO PRADO MEMBRO DA 
EQUIPE DE APOIO

Chuvas continuam no Rio Grande 
do Sul, mas perdem força

Redação 

As chuvas que desde o 
início da semana vêm atin-
gindo parte do Rio Grande 
do Sul começaram a per-
der força nesta quinta-fei-
ra (19), mas as condições 
climáticas seguem instá-
veis em grande parte do 
estado.

Segundo a Climatem-
po, as chuvas devem per-
sistir por mais alguns dias 
em determinadas regiões, 
como a Serra Gaúcha, Mis-
sões e Campanha, porém 
a tendência é que conti-
nuem perdendo intensi-
dade ao longo desta sex-
ta-feira (20) e do sábado 

(21).
“Já há indicação de en-

fraquecimento das preci-
pitações a partir de hoje, 
quando as pancadas de-
vem perder força primeiro 
onde os acumulados [nos 
últimos dias] foram mais 
expressivos”, informou a 
empresa em um boletim 
divulgado às 15h51.

Devido à instabilidade 
e à persistência da chu-
va, a Defesa Civil estadual 
manteve o alerta para que 
quem mora ou esteja pas-
sando pelas regiões norte 
e nordeste do estado se 
mantenham atentos às 
eventuais consequências 
das chuvas e evitem áreas 

de risco, pois há risco mo-
derado de alagamentos.

O balanço divulgado no 
fim da tarde de hoje apon-
ta que as chuvas dos últi-
mos dias desalojaram ao 
menos 2.993 pessoas em 
todo o estado e deixaram 
outras 1.583 desabrigadas.

É considerado desaloja-
do quem teve que deixar o 
local onde mora devido às 
consequências das chuvas 
e se alojou temporaria-
mente na casa de parentes 
ou amigos, hotéis ou pou-
sadas. Já os desabrigados 
são aqueles que precisa-
ram ir para abrigos públi-
cos ou de instituições as-
sistenciais.

As chuvas também já 
causaram ao menos duas 
mortes e deixaram uma 
pessoa desaparecida.

De acordo com o gover-
no gaúcho, as equipes do 
Corpo de Bombeiros, da 
Brigada Militar, da Polícia 
Civil e do Instituto-Geral 
de Perícias (IGP) estão 
mobilizadas em todo o 
estado, sobretudo nas ci-
dades ribeirinhas, onde os 
níveis dos rios estão sendo 
monitorados.

Uma destas cidades ri-
beirinhas é Lajeado, loca-
lizada no Vale do Taquari, 
a cerca de 110 quilômetros 
da capital gaúcha, Porto 
Alegre.

Ali, o nível do Rio Ta-
quari atingiu a cota de 
inundação, de 19 metros, 
na manhã desta quarta-
-feira (18), obrigando a 
prefeitura a, preventiva-
mente, remover as famílias 
de áreas abaixo da cota dos 
21 metros, acionar o plano 
de contingência municipal 
e decretar estado de alerta.

O nível do rio continuou 
subindo até chegar a 22,63 
metros por volta das 13h 
de hoje, mas, a partir daí, 
começou a baixar lenta-
mente. Às 16h45, o nível 
estava em 22,29 metros, 
conforme medição do Ser-
viço Geológico do Brasil.

ALEXANDRE PESSOA/DIVULGAÇÃO


